



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

## INTRODUCCIÓN

[www.significadode.org](http://www.significadode.org) es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

[www.significadode.org](http://www.significadode.org)

### **amorado**

Que tiene color morado en alguna parte del cuerpo. Que adquiere el tono o color morado. Acardenalado, cárdeno, congestionado, lívido, violáceo, morado.

### **amorcar**

También es usado amurcar. Quiere decir cornear, golpear con las astas o los cuernos (generalmente referido a un toro).

### **amorfo**

Quiere decir que carece de una forma definida. Que no tiene estructura interna definida. Deforme, anormal, irregular.

### **amorfos**

Quiere decir que no tiene forma definida, que carece de forma. Que cambia de forma.

### **amorgonar**

Es lo mismo que acodar. En Agronomía y Jardinería es una forma de reproducción asexual de plantas (por acodos o morgones). Consiste en doblar y enterrar una rama, para obtener una nueva planta. Esta actividad, también es llamada acodamiento o vastaguear.

### **amorillón**

Es una forma de llamar en lengua gallega a las fresas silvestres. También las denominan fresa salvaje, morillóns, amoroto, amorillote, morogo, moroto, morote. Su nombre científico es *Fragaria vesca* y pertenece a la familia Rosaceae. Aunque se parece es muy diferente a la fresa.

### **amorin**

Es un apellido de origen Gallego y Portugués. Es originario del ayuntamiento de Tomiño (Tuy) y de Salvaterra do Minho. Apellido Gallego con raíces en la Parroquia de San Juan de Amorin. También existe Amorim.

### **amorín**

Imagen de un niño ángel. Diminutivo de amor, amorcito. Es un apellido de origen español (en la parroquia de San Xoán de Frontón, en el municipio de Pantón - Lugo). Apellido de exfutbolista y entrenador uruguayo, llamado Rubén Darío Amorín Mattos. Falleció hace 7 años (2014). Apellido de político uruguayo llamado José Gerardo Amorín Batlle y apellido de portero uruguayo llamado Santiago Amorín Calegari.

### **amoroso**

Quere decir que manifiesta amor, que demuestra cariño o mucho aprecio.

### **amortajada**

Quiere decir cubierta de mortajas. las mortajas son las vestiduras, sábanas o sudarios que cubren a un difunto. Recubierta de telas suaves.

### **amortajado**

Quiere decir funesto, triste, que acongoja. Inflexión de amortajar, que significa vestido o arreglado para ser sepultado.

Que ha recibido la mortaja para ser inhumado.

### **amortizar**

Quiere decir pagar oportunamente las cuotas de un crédito o de un saldo. Abonar.

### **amorugar**

Es una palabra de origen Asturiano. Quiere decir tornarse retraída y taciturna, hosca, una persona. Enfadarse y decidir permanecer callado, no hablar con nadie y agacharse (no mirra a nadie).

### **amorúa**

Es el nombre de una comunidad indígena seminómada de la frontera entre Colombia y Venezuela. En Colombia se encuentran en los Departamentos de Vichada y Casanare.

### **amosis**

Amosis o Ahmose, fue el nombre de varios faraones de la XVIII dinastía, pertenecientes a la Casa de Tebas que gobernaron Egipto.

### **amotinarse**

Quiere decir sublevarse, alzarse, insubordinarse. Juntarse con otros para desobedecer. Agitar.

### **amoto**

En varias regiones de Colombia los Campesinos dicen amoto para referirse a la moto o motocicleta. Vehículo de dos ruedas motorizado al que en Colombia coloquialmente le decimos "la venganza japonesa" por la inmensa cantidad de accidentes fatales que genera.

### **amoyote**

Es el nombre de un mosquito que se cría en los espejos de agua de lagos y lagunas de México. Es comestible. Zancudo grande, mosquito gigante.

### **ampa**

En Neurología y Medicina es el nombre del receptor que más abunda en el cerebro y el sistema nervioso central. También es denominado receptor de quisqualato o receptor para glutamato. Receptor del ácido ?-amino-3-hidroxi-5-metilo-4-isoxazolpropiónico

### **ampara**

Es una inflexión de amparar. Significa cubrir, apoyar, ayudar, proteger, salvaguardar, resguardar, asilar, refugiar.

### **ampararte**

Es una inflexión de amparar o ampararse. Significa protegerse, cubrirse, resguardarse, salvaguardarse, refugiarse, abrigarse.

### **amparo**

Quiere decir protección, apoyo, cobijo, resguardo, ayuda, salvaguardia. Es un nombre de mujer de origen latino y significa la que protege. la que ayuda.

## **ampayar**

Quiere decir sorprender, pillar, descubrir, pescar. Coger desprevenido a alguien. También puede significar arrollar, atropellar. Es un término de origen Quechua.

## **ampelita**

Ampelita es un género de Moluscos gasterópodos. terrestres conocidos como caracoles. Pertenecen a la familia Acavidae.

## **ampella**

Nombre de un asteroide (198). Nombrado así en honor a Ámpelo, Ampelo o Ampelos, un sátiro, hijo de una ninfa.

## **ampeloterapia**

Son terapias que se desarrollan aprovechando las excelsas cualidades de la uva. Surgió en Alemania y se deriva de la Vinoterapia. Una de las sustancias más benéficas es el bitartrato, uno de los más poderosos antioxidantes.

## **amphibolurus**

En Herpetología es el nombre de un género de iguánidos de Australia y Tasmania. Son conocidos como dragones barbudos y pertenecen a la familia Agamidae. Técnicamente también se denomina el género como Pogona.

## **amphiorcyteropus**

Quiere decir que puede escavar o escarbar con ambos pies. Es el nombre de un género de mamíferos extintos que se conocieron como cerdos hormigueros del Mioceno. En la actualidad aún existe un animal en África, considerado fósil viviente. Se le llama Oricteropo, cerdo hormiguero, pertenecen al género Orycteropus y a la familia Orycteropodidae.

## **amphisbaena**

Quiere decir que puede ir para ambos lados, que puede ir para adelante y para atrás, que anda en dos direcciones. Es el nombre de un género de reptiles conocidos como "culebras de dos cabezas", culebrillas ciegas o mejor lagartos de dos cabezas, pues en realidad son lagartos ápodos. Pertenecen a la familia Amphisbaenidae

## **amphitrite**

Antigua diosa griega del mar tranquilo. Era esposa de Poseidón. Significa La tercera ola que rodea. Era una Nereida pues era hija de Nereo y Doris. Nombre dado a un asteroide (29).

## **ampiaros**

ampiaros está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Amperio" siendo su significado: </br>El término correcto es Amperio. El Amperio es la unidad de medida de una corriente eléctrica. Su símbolo es A.

## **amplexo**

Quiere decir en la espalda, con abrazo por la espalda. Es un tipo de apareamiento que se presenta entre anfibios, especialmente en los anuros (ranas y sapos).

## **amplificar**

Difundir un sonido con mayor volumen. Perifonear. Agrandar o ampliar una señal o sonido, puede ser en tamaño, cantidad o intensidad.

## **ampliroll**

Es el nombre que se da a un gancho hidráulico multiusos instalado en un chasis convencional o plataforma de un camión. Multiusos. Tipo de grua mecánica.

## **ampo**

Quiere decir blancura de la nieve. Blancura extrema, blancura resplandeciente de un relámpago.

## **ampolla**

En Colombia ampolleta, vacuna, inyección. También es vejiga o inflamación de la epidermis por causada por una quemadura, por roce excesivo o por acumulación de pus. Vesícula, bula. Envase pequeño de vidrio para inyecciones.

## **ampolleta**

Diminutivo y despectivo de ampolla. Reloj de arena, antiguo método de medición de tiempo entre navegantes. En Colombia inyección, vacuna, bulbo. En Chile quiere decir bombillo, bombilla, foco, lámpara.

## **ampora**

Es el complemento de dos trolls. Eridan que viven en el mar y Cronus que es el Bardo de la Esperanza. Ambos tienen cuernos ondulados.

Amphora en inglés es ánfora (recipiente de cerámica de cuello largo y de dos asas opuestas).

## **ampulosa**

Quiere decir inflada, hinchada. En literatura quiere decir redundante. Forma de hablar muy rebuscada. Pomposa, enfática, fatua, prosopopéyica, exagerada, rebuscada, grandilocuente.

## **ampuloso**

Quiere decir inflado, hinchado. En literatura quiere decir redundante. Pomposo, enfático, fatuo, prosopopéyico, exagerado, grandilocuente.

## **amtropomorfos**

El término correcto es antropomorfos. Quiere decir con la forma humana, con la forma de un hombre.

## **amuinado**

Es inflexión de amuinar (o amohinar). En México quiere decir causar enojo, hacer enfurecer, enojar, causar rabia, encolerizar.

## **amuleto**

Objeto portátil al que se le atribuyen poderes mágicos. Implemento de protección esotérica o para la buena suerte. Talismán, filacteria, fetiche.

## **amullancar**

En lengua quechua significa retener un líquido en la boca con la intención de botarlo después (Generalmente lo hacen los niños para no tomarse un remedio).

**amunta**

Quiere decir astrólogo, que estudia el firmamento. Es una palabra de origen quechua.

**amunvaka**

Es uno de los nombres que recibe un pueblo indígena amazónico disperso en la frontera entre Brasil y Perú. También se denomina así el idioma que hablan. Otro de los nombres que reciben son Amahuaca o Yora.

**amuñado**

Es una inflexión de amuñar. Quiere decir agarrar en pinza con los dedos índice y pulgar. Es un tipo de ejercicio para mejorar la coordinación visomanual en los niños. Actividad grafomorfa en la educación de niños pequeños.

**amuññar**

Quiere decir condensar, apretujar, comprimir, apeñuscar, concentrar. Amontonar o concentrar en un espacio reducido.

**amura**

Es una parte de un buque. Corresponde al inicio de la curvatura de angostamiento hacia la proa.

**amurada**

En Náutica es la forma de llamar cada una de las faldas interiores del casco de un barco. También se llama así la parte interior de los costados del buque.

**amurar**

Es colocar un barco al costado del otro, de tal manera que su contacto sea mínimo. Que se toquen por las amuras.

**amusia**

Etimológicamente quiere decir ausencia de música o carencia de música. Es un trastorno neurológico que inhabilita a la persona reconocer y diferenciar los tonos o ritmos musicales o tratar de reproducirlos. Esto ocasiona severos problemas en la dicción (lenguaje), la lectura y la escritura.

**amvivalencia**

El término correcto es ambivalencia, con b. Quiere decir estado de ánimo de sentimientos o emociones encontradas u opuestas. Posibilidad de que una cosa tenga dos valores o dos significados diferentes. Que se puede entender de dos formas distintas, que es de doble interpretación.

**amy**

Es un nombre de mujer en francés e inglés. Es apócope de Amada o Amanda, que es de origen Latino. Significa la amada, la adorada, la muy querida.

**an fitrion**

El término correcto es anfitrión. Persona que recibe en su casa los visitantes. Local, convidador o convidante, persona que hace invitación y atiende a los demás. En la mitología griega era hijo de de Alceo y Astidamia (o sea que era nieto de Perseo), era el padraastro de Hércules y el esposo de Alcmena. Nombre de dos obras de teatro: una de Plauto y otra de Moliere.

## **an gos tura**

Es una equivocada forma de separar las sílabas de Angostura. Angostura es un municipio que actualmente se llama Ciudad Bolívar, en Venezuela. También es un municipio del Departamento de Antioquia (Colombia).

Angostura es también el nombre de un árbol medicinal de la familia Rutaceae, con nombre científico Angostura trifoliata, con otros nombres comunes como Cuspa, Chuspa o Galipea.

## **anabaptista**

Es el nombre de una corriente cristiana protestante y conservadora que no aprueba el bautismo de los menores hasta que tienen uso de razón. Entre ellos se encuentran los menonitas.

## **anabiosis**

Es un estado de revivencia o recuperación de una planta después de haber padecido deshidratación.

## **anacagüita**

También es llamada anacahuita. Es el nombre de una planta, cuyo nombre científico es *Cordia boissieri*, un árbol de la familia Boraginaceae. Recibe también los nombres de olivo silvestre o wild olive. Se encuentra al norte de México y al sur de Texas. Es la flor oficial del Estado de Nuevo León, en México. Debo aclarar que en Uruguay, el sur de Brasil y norte de Argentina le dicen anacahuita a otro árbol, que es un Falso pimiento, muelle o pimiento (*schinus molle*) de la familia Anacardiaceae. También es llamado guayubirá, gualeguay. Ocurre lo mismo en Panamá y el norte de Colombia: allí le dicen anacahuita al árbol que también es llamado panamá, árbol panamá o camoruco (*Sterculia apetala*, de la familia Malvaceae). Todos pueden tener usos medicinales. En Cuba hay varias localidades llamadas Anacahuita.

## **anacahuite**

Es un nombre que le dan en México al *Schinus molle*, que también recibe los nombres de Anacahuita, Anacagüita, Anacahuite, Aguaribay, Molle, Falso pimentero, Falso Pimiento, Cueramo. Es de la familia Anacardiaceae. Tiene usos medicinales. Existe en Centro y Suramérica.

## **anacanto**

Quiere decir sin espinas. Que no tiene púas o agujas. Es uno de los nombres comunes que reciben peces como el bacalao, la merluza y el lenguado. Es uno de los nombres comunes del pez conocido popularmente como platija o lenguado. Se caracteriza por ser plano y tener los dos ojos por una misma cara.

## **anacardos**

Son los mismos Marañones. También conocidos como Cajús, caguiles o mereyes. Son frutas que tienen su semilla en forma de nuez expuesta en la parte externa de la carnosidad. Tienen una forma muy singular que les hace parecidas a una pequeña calavera.

## **anacleto**

anacleto está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anacleto (es nombre propio)" siendo su significado:

</br>Es un nombre de varón de origen griego y significa el invocado, el llamado, el solicitado. Diminutivo Cleto.

Es el nombre de un Papa de la iglesia católica entre el año 76 y el 89. San Anacleto. Fue el tercer Papa de la historia.

## **anaco**

Es el nombre que en los llanos de Venezuela y Colombia dan los campesinos a un árbol leguminoso de flores rojas del Género *Erythrina* y de la Familia Fabaceae. En Colombia tiene otros nombres como Písamo, Búcare, Cachimbo o algunas veces Ceibo. En Venezuela existe una Ciudad con ese nombre y cuentan que el nombre lo tomó de la palabra indígena anaco o anacu, que era como llamaban a los árboles que les brindaban mucha sombra y los aislaba de calor

intenso de la región.

### **anacofilia**

Creo que el término anacofilia no existe en nuestro idioma Español. Mas si existen dos términos muy similares a los que creo se dirige la pregunta. En primer lugar está Anatofilia que es sentir atracción por la anatomía, especialmente del cuerpo humano. Es también una clase de arte que consiste en dibuja o hacer esculturas que representen partes del cuerpo humano. También existe el término Tanatofilia que es la tendencia hacia el suicidio o una patología que inclina un ser hacia la muerte.

### **anacora**

Quiere decir trompa, trompeta, corneta, clarín, cuerno o corno (instrumento musical de viento). Cuerno de caza que se utiliza para llamar los lebreles.

### **anacoreta**

Quiere decir ermitaño, asceta, eremita, monje, penitente, cenobita. Que vive aislado, solo o en retiro.

### **anactesia**

Es la etapa de mejoría o recuperación de un paciente. Es un término médico sinónimo de convalecencia, recuperación, analepsia, restablecimiento, mejoría, cura, recobramiento.

### **anacu**

Es el nombre de una prenda de vestir utilizada mayormente por las mujeres indígenas peruanas. Es una especie de manto largo. También es denominado acso. Manto que usaba la mujer del Inca, manto de la Reina.

### **anadipsia**

Quiere decir sed excesiva o anormal. Sed compulsiva.

### **anafilactico**

El término correcto es anafiláctico, siempre con tilde. Es un término utilizado en Medicina. Quiere decir relativo a la anafilaxia, que produce anafilaxia. Que produce una reacción alérgica.

### **anafilaxia**

Es un término utilizado en Medicina. Es una sensación de picor o irritación causado por el contacto con una sustancia que causa alergia. Reacción alérgica.

### **anafilaxis**

Es lo mismo que anafilaxia. Es un término utilizado en Medicina. Es una sensación de picor o irritación causado por el contacto con una sustancia que causa alergia. Reacción alérgica. Rasquiña.

### **anafle**

El término correcto es anafe o anafre. Quiere decir estufa u hornillo pequeño donde se cocinan los alimentos.

## **anafonesis**

Es un término médico para designar el manejo de manera educada de la voz. Adiestramiento del manejo adecuado de la voz. Es utilizado para mantener en óptimas condiciones las cuerdas vocales de locutores, cantantes o integrantes de coros. Afinación de la voz.

## **anafre**

Es lo mismo que anafe. Es una palabra de origen árabe de la lengua española y significa hornillo portátil de barro o metal en el cual se colocan brasas para cocinar alimentos. Cocineta, reverbero.

## **anagaloidea**

Quiere decir que parece que hicieran reír. Es un género de mamíferos extintos, antecesores de los actuales glires. Existieron entre el el Cretácico Superior y el Oligoceno.

## **anagrama**

Palabra que se conforma con el movimiento o traslocación de las letras de otra u otras palabras. Palabras que se conforman con la reordenación de las letras de otra palabra u otras palabras. Por ejemplo: "No te rindes Jamás" es un anagrama con el nombre de José de San Martín. Otro es "lace por Salvar la Patria", el conformado con el nombre de Policarpa Salavarrieta, la Heroína colombiana.

## **anagramas**

Plural de anagrama. Es un juego de transposición de letras, para formar nuevas palabras. Reordenar las letras de una palabra o una frase, para formar otras palabras u otra frase. Se utiliza para hacer acertijos o para formar seudónimos.

## **anahí**

Es un nombre de mujer de origen Guaraní y significa flor de ceibo. Nombre de una leyenda guaraní sobre una princesa indígena.

## **anaideia**

Es una palabra griega que significa irreverencia, desvergüenza, provocación, impudicia, desparpajo. En la mitología griega era la personificación de la provocación y era hija de Nys, Nyx o Nichte (La Noche).

## **anaires**

Quiere decir destructor o el que escoge. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Tyrannidae: Son conocidos como cachuditos o copetones.

## **analepsia**

Quiere decir retomar, renovar, reiniciar. Restauración , recuperación. Es un término utilizado en Medicina.

## **analfabeta**

Quiere decir ignorante. Indica que una persona no sabe leer ni escribir.

## **analgesia**

Quiere decir falta o supresión del dolor. Es un término utilizado en Medicina. Es la cualidad que tiene el medicamento analgésico, de quitar o calmar el dolor. Condición en la que el paciente no siente dolor.

## **analicis**

El término correcto es análisis. Significa estudio, examen, observación, investigación.

## **anamesia**

El término correcto es Anamesia. Anamesia es el nombre de un género de insectos conocidos como cucarachas o cucarachas ápteras.

## **anamnesia**

Es el interrogatorio que hace un médico a su paciente para conocer sus antecedentes e historial clínico.

## **anamnesis**

Recuerdo, recordaris, historial, interrogatorio, cuestionario. Es el proceso de interrogatorio que hace un médico a su paciente para tratar de conocer sus antecedentes clínicos.

## **anamú**

Es uno de los nombres comunes de una planta del Neotrópico que tiene usos medicinales. También se conoce como apacín. Su nombre científico es *Petiveria alliacea* y pertenece a la familia *Petiveriaceae*.

## **ananá**

Es otro de los nombres con los que se le conoce a la piña, a la cual se le dice también anana o ananá. es una planta de la familia *Bromeliaceae* y de origen americano (Brasil y Paraguay). Su nombre científico es *Ananas comosus*.

## **ananás**

Es otro de los nombres con los que se le conoce a la piña, a la cual se le dice también anana o ananá. es una planta de la familia *Bromeliaceae* y de origen americano (Brasil y Paraguay). Su nombre científico es *Ananas comosus*.

## **anancasia**

Es un término usado en Psicología y Psiquiatría. Hace referencia al Trastorno Obsesivo Compulsivo de la Personalidad (TOCP). Tendencia al excesivo orden y al perfeccionismo. El término es de origen griego y proviene de Ananké, la deidad de la mitología griega que representaba la necesidad, lo inevitable y lo inexcusable, la fatalidad. Quienes la padecen, tienden a frustrarse con mucha facilidad.

## **anapelo**

Es uno de los nombres comunes de una planta muy tóxica. Tiene usos medicinales como sedante y analgésico. También se conoce como acónito, napelo, matalobos, pardal, uva lupina, uva verga. Su nombre científico es *Aconitum napellus* y pertenece a la familia *Ranunculaceae*.

## **anapithecus**

Primate de Ana o de Anya. Es el nombre de un primate extinto cuyos restos fueron encontrados en la región de Rudabánya en Hungría.

## **anarquista**

Persona que no acepta el monopolio de la fuerza por parte del Estado. Persona que no acepta gobierno ni autoridad. Ácrata.

## **anarquía**

Quiere decir sin gobierno, sin autoridad, sin dirección. Ausencia de poder o autoridad. También puede significar caos, desorden confusión, barullo, desbarajuste, desconcierto.

## **anas**

ANAS o ANA'S, es en medicina la sigla de Anticuerpos Antinucleares (en inglés AntiNuclear Antibodies). Atacan el núcleo celular y aumentan en los pacientes con enfermedades autoinmunes. Plural de Ana. Anás, con tilde, era el nombre del suegro de Caifás, según la biblia.

## **anasco**

Creo que preguntan por Añasco. Es el nombre de un pueblo del Valle Costero en Puerto Rico. Añasco es un apellido de origen español.

## **anastasia**

Es un nombre de mujer de origen griego y que significa la que revive, la que vuelve a la vida. Nombre de una película animada de 20th Century Fox que fue producida en 1997. Nombre de un asteroide (824). Nombre de una Gran Duquesa Rusa, cuyo nombre completo era Anastasia Nikoláyevna Románova. Era hija del Emperador Nicolás II.

## **anatidas**

Las anátidas o los anátidos, en biología animal es una familia de aves que comprende más de 150 especies. El nombre técnico de la familia es Anatidae y en ella se incluyen todos los patos, gansos, cisnes y ocas.

## **anatofobia**

Es lo mismo que tanatofobia. Temor exagerado a los muertos o a los cadáveres. Miedo a la muerte.

## **anawin**

Persona muy pobre, sencilla y humilde que se abandona a Dios. Pobres de Yahvé. Personas orientadas con sinceridad a Dios. Es una palabra de origen Arameo.

## **anayancy**

anayancy está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anayancy o Ana Yancy." siendo su significado:

</br>Anayancy es un nombre de mujer de origen hebreo y significa llena de la gracia de Dios.

Anayancy es el nombre de una modelo y presentadora de El Salvador de apellidos Clavel Espinosa y participó por su país en Miss Universo.

## **anábola**

Que saca o expulsa hacia arriba, que devuelve que hace vomitar. Es un término médico en desuso. Antiguo tratamiento médico que consistía en inducir el vómito.

## **anádroso**

Es un término en Biología utilizado para designar a los peces que remontan aguas o sea que suben por las corrientes de agua a desovar, como por ejemplo el salmón.

## **anádroso**

Quiere decir "que corren hacia arriba". Es un término de Biología de raíces griegas para referirse a organismos que

migran hacia arriba para desovar, por lo general refiriéndose a peces como el salmón.

### **análisis**

Quiere decir Revisión, diagnóstico, reconocimiento, triage.

### **anca**

Parte posterior del lomo de los animales, cadera. Cuadril, grupa. Nalga, rengadero.

### **ancá**

También pueden estar preguntando por anca (sin la tilde). Quiere decir cadera de un animal. Parte de atrás en el cuerpo de un animal, especialmente en los equinos. En Medicina ANCA es la sigla para una prueba de laboratorio llamada anticuerpos anticito plasma de neutrófilos, donde se toman juntos IFI, ELISA.

### **ancestral**

Quiere decir relativo a los antepasados o los ancestros. También puede significar de hace muchísimo tiempo, de un pasado muy remoto. De origen muy antiguo. Antigua, remota, atávica, lejana, distante.

### **ancestro**

Quiere decir antecesor, antepasado. Persona de la que se es descendiente. Predecesor.

### **ancestros**

Quiere decir antepasados, antecesoras, predecesoras, ascendientes. Personas que pertenecieron (o formaron) a nuestra familia pero que vivieron en épocas pasadas o remotas. Personas de las que descendemos o somos herederos.

### **ancinas**

ancinas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ansina" siendo su significado: </br>El término correcto es ansina. Es un término desusado en español que significa así, de esta manera.

### **ancla**

Instrumento pesado que se utiliza para aferrar un barco al fondo del mar. Peso. Agarre.

### **anclajes**

En Colombia también se usa como sinónimo de amarres, seguros. Cuerdas de acero utilizadas para fijación de elementos en la construcción.

### **anclar**

Fijar con un ancla, atracar. Quiere decir amarrar, atar, atracar, fijar. Por lo general hace referencia a fondear y amarrar una nave o buque en el puerto, para permitir el cargue, embarque o desembarque. En materia de informática se utiliza para significar fijar, dejar disponible un programa para cubirlo de manera rápida y poderlo utilizar..

### **anco**

En Argentina, es una forma de llamar a una variedad de zapallo o calabaza. También es llamado calabazín o zapallo coreano. Su nombre científico es Cucurbita moschata y pertenece a la familia Cucurbitaceae. Ahuyama.

**anconear**

Es estirar el brazo, estirar o alargar el músculo ancóneo. Alcanzar algo que está alto, estirando el brazo. Estirarse.

**ancorel**

Es un término usado en marinería y náutica. Hace referencia a una piedra de más o menos unas dos arrobas, que sirve de ancla para pequeñas embarcaciones o las boyas de las redes.

**ancón**

Es una formación costera mayor a una ensenada, recodo de la línea costera. Por lo general es de poca profundidad pero permite la navegación. Existe un Distrito de Lima que se llama Ancón (Perú). Hay otros sitios que se llaman Ancón: en Panamá, España y en Ecuador. Nombre del primer barco que pasó por el Canal de Panamá. Bahía pequeña.

**ancuviña**

En Chile, era la forma de denominar las tumbas o sepulturas indígenas.

**ancylotherium**

Quiere decir bestia torcida, bestia del cuerpo torcido. De forma de gancho. Fué un grupo de mamíferos extintos del Mioceno, que pertenecieron a la familia Chalicotheriidae. Fueron antecesores de los actuales caballos.

**andacollo**

En lengua Quechua quiere decir montón, arrume o cerro de metal (oro o cobre). Es el nombre de una ciudad chilena en la Región de Coquimbo, Provincia de Elqui. Es también el nombre de una ciudad argentina en la Provincia de Neuquén, Departamento de Minas.

**andagua**

Puede utilizarse Andagua o Andahua. Es el nombre de un Distrito peruano, que pertenece a la Provincia de Castilla y al Departamento de Arequipa. Es una región muy alta y fría en los Andes del Sur de Perú. En esta región abundan los volcanes.

**andaluza**

Quiere decir relacionada con Andalucía. Que es de Andalucía, que es oriunda de Andalucía, la Comunidad Autónoma en España.

**andana**

Irregularidad bucal en los dientes de leche. En la antigua grecia persona natural de Andania, una antigua ciudad de Mesenia.

**andanzas**

En Colombia se utiliza el término andanzas, para denotar malos pasos, lances, correrías, aventuras, peripecias, andadas. Sucesos, casos, acontecimientos.

**andar como alma en pena**

Quiere decir acongojado, adolorido, entristecido, aburrido, afectado, penando, sufriendo.

### **andar con la lengua fuera**

En Colombia es una manera coloquial de decir que se está cansado, agotado, sin fuerzas, exhausto, fatigado, extenuado, débil. Debilitado por un esfuerzo extremo.

### **andar con la pera**

En Chile quiere decir estar con miedo, con temor, con pena.

### **andar curado**

En Colombia es una expresión que indica una experiencia adquirida o una lección aprendida. Es saber o conocer las consecuencias de un error cometido o de un riesgo asumido. Tomar precauciones. Ser precavido, prevenido, prudente.

### **andar o ir de cabeza**

Quiere decir que todo le sale mal, que todo está al revés, o en su contra. Preocupado, tenso, estresado.

### **andariego**

Persona que vive andando o caminando permanentemente. Que camina sin parar. Trashumante, peregrino, nómada, andarín, vagabundo, errabundo, errante, viajero, ambulante.

### **andariegos**

Quiere decir que caminan mucho, que no se mantienen quietos. Andarines, nómadas, errantes, caminantes, aventureros.

### **andarilla**

También se puede usar angarillas. Diminutivo de anda o andar. Silletas o arzones que sirven para albardar las bestias o las mulas. Jamugas. Silla que se puede plegar o silla de tijera.

### **andarines**

Quiere decir que caminan mucho y rápido. Caminantes, andariegos, senderistas. Es también una manera de llamar a los atletas que practican la modalidad de marcha.

### **andarse con redeo**

andarse con redeo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Andarse con rodeos" siendo su significado: </br>El término correcto es "andarse con rodeos". En Colombia se usa para denotar que las personas son evasivas, que no dicen las cosas directamente sino que van soltando lo que quieren a pedazos. También se usa "irse por las ramas".

### **andarse con rodeo**

andarse con rodeo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Andarse con rodeos." siendo su significado: </br>El término correcto es andarse con rodeos. En Colombia significa no ser franco, no decir las cosas directamente sino con evasivas y soltando de poco en poco. Sin concretarse, sin ir al grano.

### **andarse un ojo**

andarse un ojo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sacarse un ojo" siendo su significado: </br>En Colombia se dice es "Sacarse un ojo". Quiere decir complicarse mucho la vida. Enredarse, no hacer las cosas al derecho o correctamente. Confundirse.

## **andas**

Omflexión de anfar, que significa caminar, trasladarse de un lugar a otro. Angarillas de madera que se utilizan para transportar materiales de construcción. Árguenas, árganas, alforjas. En Colombia es una armazón de madera a manera de cajón que se coloca a los burros para transportar materiales de construcción. Especie de camilla improvisada.

## **andate**

Es una inflexión de andar. Es una forma imperativa de andar. Vete, lárgate. Es el nombre de una canción folclórica argentina en el ritmo de valsecito criollo y romántico e interpretada entre otros por los Hermanos Visconti y por Los Visconti de Colombia.

## **andawara**

andawara está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antawara (Andawara)" siendo su significado:  
</br>Andawara, o mejor Antawara es el nombre de un Ballet Folclórico de Sucre en Bolivia. El nombre se deriva de la palabra Aymará Andawara, que significa nubes rojizas o anaranjadas del amanecer o el atardecer, sol de los venados, celajes. Cielo arrebolado.

## **andes**

Andes es el nombre de la mayor cordillera de América del Sur y pasa por la mayoría de países sudamericanos con excepción de Brasil, Paraguay y Uruguay. Tiene una longitud aproximada de 7240 kilómetros. En Colombia es el nombre de un Municipio del Departamento de Antioquia y el nombre de la Universidad más prestigiosa de Bogotá.

## **andén**

En Colombia es el sendero peatonal que va al costado de una vía, calle o calzada. Franja para el desplazamiento de transeúntes. Acera, petril, sardinel. En Argentina le dicen vereda.

## **andigena**

Quiere decir originario de los Andes, Andino. En Biología es un género de aves, propias de los Andes, conocidas como tucanes de montaña, terlaques, carracos o diostedés. Pertenecen a la familia Ramphastidae.

## **andoke**

Es una de las maneras de llamar un grupo étnico colombiano. También es denominado Poosíoho, Paasiaja o simplemente Andoque. Significa "gente del hacha". Es una tribu indígena que vive en los alrededores de Araracuara, en riberas de los ríos Caquetá y Putumayo en la Amazonía colombiana.

## **andoque**

Pueblo amerindio que se encuentra radicado en Colombia en los Departamentos de Amazonas y Caquetá.

## **andoque andoke**

Son nombres con los que se conoce un pueblo indígena colombiano. Popularmente se conocen como Andaquíes. Se encuentran en la zona sur occidental del país, especialmente en los Departamentos de Caquetá, Amazonas, Cauca y Nariño.

## **andorga**

En España es una forma coloquial de llamar al vientre o abdomen. Panza, barriga, tripa.

## **andorina**

Quiere decir que anda mucho, que se desplaza o traslada mucho. Que no permanece estática o quieta. Inquieta. Es uno de los nombres comunes de un ave muy común y dispersa por todo el mundo. Es otra forma de llamar a la golondrina o avioncito. Su nombre científico es *Hirundo rustica* y pertenece a la familia *Hirundinidae*.

## **andorra**

Nombre de un pequeño país europeo, que está localizado entre Francia y España en los Pirineos. Su capital es homónima y se conoce como Andorra La Vieja.

## **andorrero**

Quiere decir que andorrea, que camina, que hace senderismo. Por extensión callejero, andariego.

## **andrajo**

En Colombia un andrajo es un jirón. una tira, un harapo, guiñapo, un colgajo, un pedazo de tela rasgada, desgarro, remiendo. También quiere decir piltrafa, canalla, abatido, degradado, que no vale nada, desprestigiado, devaluado. Tela muy ajada por el uso.

## **andrajoso**

Harapiento. Persona que viste con harapos o andrajos. Persona que viste ropas viejas o raídas. Desarrapado, desaliñado, astroso, haraposo.

## **andrea**

Es un nombre de mujer de origen griego. Su significado es bella y valiente. También puede ser nombre de varón, como versión en Italiano del nombre de varón, Andrés. Significa valiente y varonil. Tiene como variantes André (Francés) y Andréas (Alemania).

## **andreas**

Es la versión en Alemania del nombre de varón Andrés. También es usado este nombre en Noruega, Suecia y Dinamarca. Quiere decir valiente y varonil. El nombre Andrés es de origen Griego.

## **andré**

Es un nombre de varón en idiomas francés, portugués y gallego, que equivale en español a Andrés. Es de origen griego y significa valiente, varonil, guerrero, luchador. Nombre de una famosa sombrerería inglesa del siglo XVIII. Nombre de dúo musical rumano. En Francia también es apellido. Apellido del botánico, paisajista y arquitecto francés que diseñó el Parque de Montevideo, su nombre completo era Édouard-François André.

## **androcracia**

Quiere decir gobierno, mandato o poder de los hombres, de los varones. Gobierno machista, dominio machista. Solo se acepta la autoridad de los hombres.

## **androfobia**

Quiere decir odio hacia los varones, miedo a los hombres. Temor al macho.

## **androlla**

Es un tipo de embutido de carne de cerdo típico de las Provincias de León, Orense y Lugo en España. Fiesta de Navia

de Suarna (Lugo).

### **andromania**

Es un vocablo de uso obsoleto, (en medicina) que se refiere en un deseo desenfrenado en amancebarse y de convivir con hombres.

### **andromeda**

Es el nombre de una constelación, una galaxia, de varias estrellas y de un personaje mitológico de la Antigua Grecia. La palabra quiere decir "gobermnante de los hombres", "la que gobierna los hombres". Según la mitología, era la esposa de Perseo y además era la hija de los reyes Cefeo y Casiopea. Tuvo 7 hijos.

### **andromedae**

Es el nombre en latín de Andrómeda. Es el nombre de una constelación, una galaxia, varias estrellas y de un personaje mitológico de la Antigua Grecia. La palabra quiere decir "gobermnante de los hombres", "la que gobierna los hombres". Era la esposa de Perseo y además era la hija de los reyes Cefeo y Casiopea Tuvo 7 hijos.

### **androsemo**

Es un epíteto en Latín que significa sangre de hombre. Es uno de los nombres comunes de una planta que tiene usos medicinales, de la familia Hypericaceae. También es conocida como curalotodo, sanalotodo, castellar, orovale, hipérico, pericón, zubón. Su nombre científico es *Hypericum androsaemum*.

### **andrómeda**

Es el nombre de una Constelación que se encuentra a 2,5 millones de años luz años luz de la Tierra. También es el nombre de una Galaxia en forma de espiral. Era el nombre de una Doncella en la mitología griega.

### **andurrial**

Quiere decir lugar o sitio aislado. Paraje, punto.

### **andurriales**

Lugar de difícil acceso. Sitio donde es muy complicado llegar.

### **anecdótico**

Quiere decir relativo a las anécdotas. Que carece de mucha importancia y que queda como recuerdo fugaz. que no es habitual, que tiene carácter de accidental o esporádico. Que no ocurre con frecuencia. Detalle o seceso accidental.

### **aneda**

En España, es la sigla de la "Asociación Nacional Española de Distribuidores Automáticos". Es una entidad sin ánimo de lucro y tiene sede en Madrid.

### **anegada**

Es una inflexión de anegar. Quiere decir inundar, llenar de agua, sumergir, empapar, encharcar, ensopar, mojar.

### **anemia**

Es la carencia de glóbulos rojos en la sangre. Disminución de la cantidad y la calidad de la sangre en un paciente. Hemoglobina baja en la sangre. Afección que padece una persona que ha tenido una hemorragia fuerte. Se refleja con una palidez intensa y con mucha debilidad.

### **anemofilia**

Literalmente querría decir amor por el viento, predilección por el aire. En realidad, en Botánica, es una cualidad de algunas semillas (que denominamos anemófilas), que por efectos de la evolución, se han desarrollado de tal manera que se dejan esparcir por el viento con suma facilidad. Muchas de ellas, tienen apariencias de hélices (por ejemplo en el caso del árbol de chicalá) o en otros casos son globos de pelos muy livianos (diente de león). Obviamente las plantas con esta clase de semillas se propagan con mucha facilidad.

### **anemógrafo**

Es un aparato usado en climatología para medir la velocidad o intensidad del viento y su dirección.

### **anemómetro**

Es un aparato utilizado en Climatología que sirve para medir la velocidad o intensidad del viento. También suele ser denominado anemógrafo.

### **aneneztli**

En lengua Nahuatl quiere decir cosa útil, provechosa. Larvas de insectos comestibles en México.

### **anécdota**

Narración de un evento ocurrido bien sea curioso o chistoso. Relato, cuento, narración, historieta, fábula, leyenda.

### **anécdotas**

Quiere decir narración, cuento, historieta, relato, hecho, lance, acontecimiento, leyenda, fábula.

### **anfi**

Es un prefijo griego que significa ambos. Anfibio quiere decir ambas vidas (hace referencia a que viven en el agua con respiración branquial y luego en la tierra con respiración pulmonar)

### **anfibología**

Es el doble sentido de una palabra o una frase. Es una figura literaria encaminada a generar dudas o errores en la interpretación.

### **anfioxo**

En Biología es un ser vivo invertebrado, considerado el primer escalón de los vertebrados. En vez de columna vertebral posee una cuerda cartilaginosa. Tiene forma de pez alargado y vive en aguas poco profundas y muchas veces se entierra en el fango. Se alimenta de plancton. También es denominado lanceta, acranio o leptocardio. Pertenece al subfilo Cephalochordata (cefalocordados).

### **anfiteatro**

Nombre dado a una construcción circular u oval, rodeada de sillas o butacas y con una zona central de arena donde se realizaban espectáculos públicos u combates de gladiadores en la antigua Roma.

**anfitrita**

También llamada Anfitrite. En la Mitología Griega era la esposa de Poseidón. Era una Nereida, diosa del mar tranquilo y posteriormente Reina del Océano.

**anfitrite**

Según la Mitología Griega era la esposa de Poseidón. Era una Nereida, diosa del mar tranquilo y posteriormente al casarse, la Reina del Océano.

**anfídromo**

En Biología se utiliza este término para designar especies de peces que pasan parte de su vida en aguas de mar y otra en agua dulce o también que viven en marismas, donde intercambian el agua dulce con temporadas en agua salada, sin inconvenientes. Por ejemplo el tiburón sarda (*Carcharhinus leucas*).

**anfora**

El término correcto es ánfora. Quiere decir vasija de barro de cuello largo, especial para envasar líquidos. Cántaro, múcura, tinaja.

**anforisco**

Era un tipo de vasija de la Antigua Grecia. Tenía forma ovoide, era pequeño de cuello cilíndrico y boca grande con reborde. Ánfora pequeña. Al parecer su mayor uso era como ventosa.

**anfractuosa**

Quiere decir desigual, dispareja, tortuosa, abrupta, escarpada.

**anfractuoso**

Quiere decir que es escabroso, abrupto, disparejo, quebrado, tortuoso, desigual. Por lo general hace referencia a un tipo de terreno o suelo.

**angar**

Quiere decir golosina, dulce. Confite. Con h, hangar: sitio donde se parquea un avión.

**angarilla**

Andas de madera que se utilizan para transportar materiales de construcción. Árguenas, árganas, alforjas. En Colombia es una armazón de madera a manera de cajón que se coloca a los burros para transportar materiales de construcción. También quiere decir cadera. cola, rabo, trasero.

**angaripola**

Es el nombre de un baile típico mexicano con zapateo muy vigoroso.

También era un tapete ordinario o lienzo listado de colores que se usaba para guardapiés.

**angat**

Es el nombre de un pueblo en la Provincia de Bulacán en Filipinas.

**angelina**

Es un nombre de mujer de origen griego y que significa de corazón puro. Deriva del nombre Angelines.

### **angelito**

En Colombia este término se usa para designar un criaturito recién nacido. Bebé, nené, bebito, nenito, niñito, rorro, neonato. También quiere decir que es un niño que no molesta para nada, niño muy juicioso, de muy buen comportamiento. Diminutivo de ángel. En Colombia también es uno de los nombres comunes que se da a un animal de monte también conocido como cíclope, intipelejo, ceibita, tapacara, serafín perico ligero, perezoso enano. Su nombre científico es Cyclopes didactylus. Pertenece a la familia Cyclopedidae.

### **anges**

Es una palabra en Francés que significa ángeles.

### **angie**

Quiere decir la enviada por Dios. Es un nombre de origen Griego. También se considera apócope de Ángela, Ángeles o Angélica. Nombre artístico de una actriz colombiana llamada Angie Cepeda y cuyo verdadero nombre es María Angélica Cepeda Jiménez.

### **angioma**

Esa un tumor benigno, por lo general congénito y se manifiesta mediante una mancha blanca en la piel.

### **angioplastia**

Es un procedimiento quirúrgico que se utiliza para mejorar el flujo sanguíneo en arterias coronarias estrechas o bloqueadas. Consiste en dilatar una arteria o vena estenótica utilizando un catéter, que porta un balón que es inflado al quedar situado en el sitio de la oclusión.

### **anglicanismo**

Quiere decir que sigue los preceptos de la religión anglicana.

### **anglo**

Es un prefijo para significar inglés, que relaciona a Inglaterra con otro país. Nombre de un pueblo germánico de Europa Septentrional. Junto a los Sajones se instalaron en Inglaterra.

### **anglofobia**

Aversión a todo lo relacionado con los ingleses. Odio a lo inglés o a los ingleses.

### **anglófono**

Quiere decir que es una persona de habla inglesa. Que habla y conoce perfectamente el idioma inglés, el idioma de los anglosajones.

### **ango**

Es una palabra en lengua Quechua que significa tendón, nervio, elástico, flexible. Es también el nombre de un sitio arqueológico en el Departamento de Huánuco, Perú.

## **angolo**

angolo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "El Angolo." siendo su significado: </br>El Angolo es un Coto de Caza que se encuentra en las provincias de Sullana y Talara, en el departamento de Piura (Perú). Se extiende por 65 mil hectáreas.

## **angor**

En Medicina Angor o mejor aún Angor Péctoris es la forma de llamar a la Angina de Pecho, que es una afección cardíaca por falta de aporte de oxígeno en la sangre al músculo cardíaco. También se llama Isquemia Cardíaca o Isquemia Coronaria. Angor o Angora era la castellanización antigua de Ankara, la Capital y la Región Central de Turquía. Angor o Angkor es el nombre de una Ciudad y de una Región de Camboya.

## **anguila eléctrica**

Es otro de los nombres comunes del temblón o temblador un pez que produce descargas eléctricas.

## **angula**

Es el nombre que se da a la segunda etapa del desarrollo de una anguila. Es la etapa posterior al estado larvario o de larva y anterior a la de angulón. También es denominada etapa de alevín. Por lo general mide menos de 8 centímetros. Es el único alevín que se puede pescar. La tercera etapa es la de angulón, la cuarta anguila amarilla (vive en agua dulce) y anguila plateada (vida en agua salada o de mar).

## **angunia**

Profunda incomodidad o angustia causada por la impresión de una amenaza o peligro inminente. temor.

## **angurria**

En Colombia significa exceso de ambición, ambición exagerada, lo que padece un codicioso o avaro, vicio del angurriente. Es sinónimo de hambre, codicia, avidez, avaricia, sed, mezquindad.

## **angurrienta**

En Colombia quiere decir codicioso, avaricioso, avariento, agalludo, ambicioso. Persona que quiere acaparar todos los beneficios para el y no compartir nada. Egoísta.

## **angurriente**

En Colombia es sinónimo de agalludo, quiere decir muy avaro, codicioso, avaricioso, ansioso, ávido, hambriento, famélico, ambicioso,

## **angurrioso**

En Colombia quiere decir ambicioso, ansioso, hambriento, acaparador, avaricioso, codicioso, angurriente.

## **angustiante**

Quiere decir que genera angustia, que produce angustia, inquietud, congoja o zozobra. Hecho que afecta los sentimientos de las personas. Que produce pánico, temor.

## **angustiosas**

Plural de angustiosa. Quiere decir que produce mucha angustia, aflicción, congoja o zozobra. Que causa desconsuelo, pena o inquietud.

## **anguy**

Es un personaje fantástico de Guerra de Tronos, llamado El Arquero y se caracteriza por su destreza con el arco y las flechas.

## **angú**

Es un término de origen Maya. Es un término usado en Centroamérica para llamar una pasta de plátano macerado. Papilla de plátano o guineo. En Chocó (Colombia), es llamado tuco y en México quingombó.

## **anhanga**

Anhanga, Anhangá o Añanga (es una voz Tupí-Guaraní), es el nombre del Espíritu o Dios Protector de la Caza para los Tupí-guaraní. Se evidencia como un venado albino con ojos de fuego que castiga a quien mata animales que no han tenido crías o madres amamantando.

## **anhedonia**

Es una alteración mental que se caracteriza por la incapacidad para sentir placer. Que nada le place o le produce alegría.

## **anhelada**

Quiere decir deseada, pretendida, ansiada, esperada, codiciada, ambicionada. Que se pretende conseguir o que se ha deseado tener.

## **anhelo**

Quiere decir deseo, pretensión, ambición, aspiración, sueño, apetencia. Es también una inflexión de anhelar. Quiere decir desear, querer, ambicionar, codiciar, aspirar, soñar, pretender.

## **anhelos**

Plural de anhelo. Significa pretensión, deseo, ansia, aspiración, apetencia. Es el nombre de una canción vallenata interpretada por Alfredo Gutiérrez.

## **anhinga**

En lengua Tupí-guaraní, quiere decir espíritu maligno. Espíritu del bosque que es mitad pájaro y mitad serpiente. Pájaro fantasma o que desaparece. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Anhingidae. Son conocidos como aninga, cotúa, corúa, pato corúa, pato aguja, marbella, pato serpiente. Su nombre científico es Anhinga anhinga.

## **ani**

En Sudamérica es una forma de llamar al garrapatero o anó. Es una palabra de origen Tupí-guaraní. Nombre de un género de aves que pertenece a la familia Cuculidae. En Colombia es la sigla de la Agencia Nacional de Infraestructura (que antes se llamaba Invías), la entidad estatal encargada del desarrollo vial.

## **anicepto**

Anicepto es una variante rara del nombre de varón Aniceto. Es un nombre de varón de origen griego que significa Invencible.

## **anida**

Es una inflexión de anidar. Quiere decir hacer o construir nidos, también significa desovar, hacer un sitio para poner

huevos o hacer madrigueras para cuidar las crías. Por extensión instalarse en algún lugar para vivir, radicarse, permanecer. ANIDAR en Colombia es una institución pedagógica, dedicada a la formación personalizada de niños con problemas de aprendizaje. Tiene sede en Bogotá.

### **aniene**

Aniene es el nombre de un Río italiano en Lazio (en latín Anio). Antiguamente se le llamaba Río Teverone. Era una fuente de agua muy importante en la antigua Roma.

### **anifala**

También se usaba anojala. Es una forma de llamar al pan de salvado de trigo que se consumía mucho por el pueblo árabe desde épocas remotas.

### **anilbeth**

Es un nombre de origen Hebreo que significa llena de gracia y alegría. Es la combinación de los nombres femeninos Ana y Beth o Ana y Betty.

### **animadversión**

Quiere decir rencor, odio, repulsión, saña, tirria, inquina, resentimiento. En Colombia se llama también encono.

### **animal que empiece con la letra j**

Un animal cuyo nombre empieza con j puede ser el jaguar. Otro puede ser el jurel, que es un pez.

### **animalero**

En Colombia de manera coloquial, es una cantidad innumerable de algo, algo incontable, muchos, muchedumbre, multitud, tropel, tropa.

### **animales vertebrados**

Son los animales que tienen vértebras. Animales que tienen huesos o esqueleto.

### **animalesco**

Quiere decir irracional, bestial, que es propio o característico de los animales. Que parece de animales.

### **animarse**

Quiere decir adquirir ánimo. Alegrarse, entusiasmarse, tomar energía, vigor, entusiasmo, aliento. Tener la intención, la voluntad, el propósito o la decisión de hacer o ejecutar algo.

### **animero**

Persona creyente que le reza a las ánimas del purgatorio. Hace novena de rezos antes del día de difuntos.

### **animes**

Es el plural de anime. El anime es un árbol tropical, también conocido con los nombres de Caraño, malojo, incienso, guapichuna, copal, palo fósforo, uumuyu (en lengua sáliva - Colombia), Noura (lengua Arhuaco - Colombia). Son de la familia Burseraceae y sus nombres científicos son Protium sp. y Dacryodes colombiana. Son árboles muy grandes, bastante voluminosos y de muy buena madera.

## **animé**

Es un galicismo que quiere decir animado. Hace referencia a todo tipo de programa de dibujos animados o tiras cómicas animadas.

## **aninga**

Es la españolización de un término técnico en Zoología y Ornitología (del género Anhinga), al cual pertenece el Pato aguja o Cotúa. La familiarización y uso frecuente ha obligado a tomarlo como otro nombre común de la especie. La palabra es de origen Tupí-guaraní y quiere decir de cabeza pequeña. También era el nombre de un espíritu maligno en su mitología de un ser mitad ave y mitad serpiente, muy similar a la apariencia del pato aguja (algunos le dicen pato serpiente).

## **anion**

Es una partícula del átomo que tiene carga eléctrica negativa. Ión negativo.

## **anión**

Es una partícula cargada negativamente. Ión de carga negativa. Se utiliza el término en Química.

## **aniónico**

Hace referencia a que es relativo o pertenece al anión. Relacionado con el ánodo, de carga negativa. Que tiene carga eléctrica negativa.

## **aniquilación**

Es la acción o efecto de eliminar algo totalmente, arrasar, matar, exterminar, arruinar, destruir.

## **aniquilqr**

aniquilqr está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Aniquilar" siendo su significado: </br>El término correcto es aniquilar. Significa exterminar, eliminar, sacrificar, inmolar, acabar, matar, arruinar, destruir, desbaratar.

## **aniseiconia**

Es una condición de la visión binocular en la cual existe una diferencia relativa en el tamaño y/o la forma entre las imágenes que se forman en la retina. Diferencia en la imagen que se forma en cada ojo.

## **anisillo**

Es una planta herbácea que se utiliza como condimento, recibe otros nombres comunes tales como: cilantro, culantro, corinadro, perejil chino, dania. Su nombre científico es *Coriandrum sativum* y es de la familia Apiaceae.

## **anisocóricas**

Es un término médico, que indica que las pupilas de un paciente tienen diferente tamaño o sea diferente grado de dilatación. Pupilas desiguales.

## **anisodon**

Quiere decir de dientes desiguales. Era un tipo de mamífero prehistórico que pertenecía a la familia Chalicotheriidae.

## **anisomelia**

En Medicina es lo mismo que disimetría. Hace referencia a la diferencia de longitud entre las extremidades, especialmente de las piernas (extremidades inferiores). En Entomología, Anisomelia es el nombre de un género de insectos pertenecientes a la familia Geometridae. Son polillas de vistosos diseños y colores.

### **anisopétala**

En Botánica es el nombre que se da a un tipo de flor que tiene los pétalos desiguales. Corola que tiene pétalos distintos o desiguales.

### **anitra**

Nombre de una bailarina del drama escrito por el sueco Henrik Ibsen, en la Obra Peer Gynt. Nombre de mujer en idioma sueco. Nombre de un asteroide (1016). Inicialmente se le designó el nombre de 1924 QG por los astrónomos.

### **aniztazun**

No es palabra del idioma español sino del Euskera. Significa Diversidad.

### **aníbal**

Es un nombre de varón de origen Fenicio y quiere decir "el que tiene la gracia de Dios". Nombre de un General y Estadista Cartaginés. Es considerado el padre de la estrategia o de la táctica militar.

### **anjeo**

Malla tejida en alambre dulce, con agujeros de más de una pulgada. Red de alambre para separar las aves de corral de lo demás animales. Cerca confeccionada con malla de alambre.

### **anjoa**

Es el nombre de un grupo folclórico de la ciudad de Salinas en Ecuador. Interpretan música y danzas autóctonas.

### **ankus**

Es una palabra de origen Hindi. Es el nombre que se da a un aditamento o herramienta que se utiliza para amaestrar elefantes. Es básicamente un gancho con mango. La palabra significa agujijón, punzón. gancho o anzuelo. En inglés también es llamado bullhook.

### **anllons**

Es el nombre de un río español, en La Coruña. Río Allones.

### **annika**

Annika, es un nombre de mujer en Sueco. Es equivalente a Ana o Annette. Anika es nombre de origen hebreo y significa Llena de Gracia.

### **annika-**

Es un nombre de mujer de origen Hebreo, que quiere decir gracia, favor. Es usado en los países eslavos. Nombre de un asteroide (817).

### **annus horribilis**

Es similar a la locución latina "Annus Terribilis". Es una manera de designar en latín los años desastrosos o que se

prefieren olvidar por los acontecimientos trágicos en imborrables en la historia de un país o del mundo. Quiere decir "Año Horrible", "Año Terrible", por extensión año catastrófico o año caótico. Uno de estos años fue para Inglaterra 1666, año en que se presentaron plagas e incendios en Londres. Para las comunidades indígenas americanas podría ser por ejemplo 1492, cuando llegaron los conquistadores. Para nuestro futuro podría ser 2020, por la pandemia que actualmente vivimos.

## **ano**

En Anatomía es el orificio terminal del tubo digestivo. Esfínter anal. Tiene como función controlar la salida de las heces fecales.

## **anoas**

Anoas es el plural de Anoa. El Anoa o Anoa de llanura es un bóvido que se encuentra en vía de extinción en Indonesia. Su nombre científico es *Bubalus depressicornis*. Actualmente está confinado a las islas Butón y Célebes. Tiene los cuernos bastante largos y casi rectos.

## **anodino**

Quiere decir que es calmante, que calma el dolor o el sufrimiento. También quiere decir que carece de valor o de interés. Poco valioso. Nimio, insignificante, anodino, pueril, baladí, fútil, frívolo.

## **anodmia**

El término correcto es anosmia. Quiere decir pérdida del sentido del olfato. Carecer de la capacidad olfativa.

## **anoftalmia**

Es un defecto de nacimiento en el cual se carece de uno o los dos ojos (en este caso anoftalmia bilateral).

## **anolar**

Quiere decir chupar, succionar. Se utiliza sobre todo para expresar que se saborea un fruto dulce.

## **anolis**

En Zoología y Biología es el nombre de un género de reptiles que pertenecen a la familia Dactyloidae; son unos reptiles muy comunes en el Caribe, Centro y Sudamérica. Son popularmente conocidas como lagartijas.

## **anomalía**

Quiere decir anormalidad, rareza, absurdo, irregularidad. Quiere decir falla o evento que ocurre muy rara vez.

## **anomia**

Es un estado de caos o desorganización social por falta de normas o leyes que regulen el comportamiento de los individuos. Aislamiento de los individuos. En Medicina es también un trastorno del lenguaje que se caracteriza por la pérdida de la capacidad de reconocer las cosas o de recordar sus nombres.

## **anominia**

anominia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anomini o Anominia." siendo su significado:  
</br>Anominia o mejor Anomini es el nombre de una tribu de Polillas (mariposas nocturnas) de la familia Erebididae y el género es Anomis.

## **anon**

anon está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anón" siendo su significado: </br>El término correcto es Anón. El Anón es un árbol conocido también comúnmente como riñón, anona o saramuyo. Es de la familia Annonaceae y del Género Annona. Tiene frutos comestibles. También le dicen manzana dulce. Es de origen caribeño.

## **anonario**

Era un tipo de impuesto entre los romanos. Era relativo a los comestibles y se podía pagar en especie. Pretendía controlar el costo excesivo de productos y por ende la hambruna. Ley sobre provisiones en la Antigua Roma, en la época de los Severos.

## **anoncillo**

Es otra de las formas de llamar al mamoncillo en Cuba. Es el nombre de un árbol y sus frutos. El nombre científico del árbol es Melicoccus bijugatus y pertenece a la familia Sapindaceae. También es conocido como mamón, mojón, huaya, maco, cojoncillo, chupalotes, guaretones, mamalón, chupones, güevillos, guayo, limoncillo.

## **anonillo**

También llamado anoncillo o anón amazónico es una variedad de anón más pequeño del corriente. Anón de montaña, árbol y su fruto. Es un árbol de la familia Annonaceae. Su nombre científico es Rollinia mucosa.

## **anonimizar**

Quiere decir perder el nombre o la nominalidad. Perder la identificación, pasar al anonimato, invisibilizar, ningunear o despojar de la identidad. Hacer que alguien no sea fácilmente reconocido.

## **anoniquia**

Es una rara enfermedad congénita que se caracteriza por el paciente carecer de uñas o tenerlas muy atrofiadas.

## **anopetalo**

anopetalo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anopétalo" siendo su significado: </br>El término correcto es anopétalo o anopétala. Es una palabra utilizada en botánica y significa que se habla de un planta con la flor recta o derecha.

## **anorak**

Es un tipo de vestuario muy indicado para climas extremadamente fríos. Es en esencia un chaquetón, con capucha, recubierto de pieles. Es una prenda de vestir utilizada por los esquimales y los esquiadores. También se puede denominar parka.

## **anorgásmica**

Mujer incapaz de lograr en orgasmo. Que no tiene orgasmos. Que no puede alcanzar el orgasmo.

## **anosmia**

Reducción total de la capacidad de oler. Etimológicamente es la privación de la capacidad de oler. En Medicina, es la pérdida total del olfato. Junto con la ageusia, son dos síntomas muy característicos del Covid-19. Cuando la pérdida es parcial se denomina Hiposmia.

## **anosognosia**

Quiere decir desconocimiento de la enfermedad. Hace referencia a los pacientes que no se percatan de sus déficits funcionales, no perciben sus dolencias o no detectan el mal funcionamiento de su organismo.

### **anotia**

Es un defecto genético y de nacimiento que se manifiesta por la ausencia del pabellón de la oreja. Falta de la oreja.

### **anous**

En griego quiere decir tonto. Sin mente, sin espíritu, sin inteligencia. En Ornitología es el nombre de un género de aves que pertenecen a la familia Laridae. Son conocidas como tiñosas, pavañas, charranes o gaviotas.

### **anófeles**

Es una de las variantes de Anofeles, Anopheles. Es el nombre de un género de mosquitos de la familia Culicidae. Se caracterizan por chupar sangre. Habitan en casi todo el mundo y son vectores de enfermedades.

### **anón**

Es el nombre de un árbol tropical pequeño y de su fruto. Pertenece a la familia Annonaceae. Su nombre científico es *Annona squamosa*. Otros nombres que recibe son: ates, riñón, anona, saramuyo. Su fruto está cubierto de unas escamas carnosas y duras y su pulpa interna es blanca y muy dulce.

### **anónfalo**

Quiere decir sin ombligo. Adán era anónfalo porque no nació en un parto y por lo tanto carecía de ombligo. An es no y ónfalo es ombligo o centro. Según la mitología ónfalo era una piedra sagrada en forma de huevo que Zeus colocó en el centro del mundo. Beto antiguo o artefacto pétreo religioso en Delfos.

### **anóxico**

Quiere decir que padece de anoxia. Que no posee oxígeno disuelto. Falta casi total de oxígeno. Alteración de la hemoglobina que impide la fijación del oxígeno en cantidades suficientes.

### **anpan**

En Japón es un pan relleno de dulce. Fue inventado por Yasubei Kimura, un samurai desempleado del período Meiji, a mediados del siglo XIX.

### **anquera**

Que es relativo al anca. Paleta de la res.

### **anquilosarse**

Quedarse detenido o paralizado. No progresar ni mejorar. Quiere decir paralizarse, detenerse, inmovilizar, inmovilizarse, baldarse, atrofiarse, lisiarse, estancar, estancarse, impedir, imposibilitar.

### **anquí**

Es una palabra del lenguaje Gitano. También se usa anclí, Quiere decir gafas, lentes, antiparras. Anclisó quiere decir anteojos.

### **ansar**

Ansar es otro nombre con el que se conoce al Ganso Gris, ave palmípeda grande de la Familia Anatidae. Su nombre científico es *Anser anser*. Anser en latín significa Ganso.

### **ansarolá**

Es un término de origen Árabe que significa "Partidarios de Dios". Nombre que utilizan los Hutíes o Huzíes para denominarse a si mismos (son un grupo insurgente religioso de Yemen). Movimiento insurgente Hutí de Yemen. Son apoyados por Arabia Saudí.

### **ansá**

Dios hindú, hijo de Kasiapa y Aditi. En sánscrito quiere decir parte, fracción, pedazo, porción. También puede significar pato o ansar. Anzá, con z, en Colombia es el nombre de un municipio del Departamento de Antioquia.

### **anselmo**

anselmo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anselmo (es nombre propio)." siendo su significado:  
</br>El término correcto es Anselmo (es nombre propio). Es un nombre de varón de origen germano y significa Protegido de los Dioses o Protegido de Dios.

### **anser**

En Astronomía es el nombre de una estrella de la Constelación Vulpecula (La Zorra). También es llamada Alfa Vulpecula. Antiguamente era llamada Lucida Anseris. Es una estrella gigante roja y está a unos 300 años luz de la tierra. Anser en latín quiere decir ganso, ansar y también es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Anatidae y que agrupa a los gansos, ansares y ocas.

### **anseroiformes**

El término correcto es anseriformes. Quiere decir en biología, aves que se parecen a un ansar o sea una oca (anser en latín significa oca). Corresponde taxonómicamente a un Orden y en este se incluyen 3 familias: la familia Anhimidae (que incluye chavarrías, arucos, chajás), la familia Anseranatidae (Ganso urraca, anserana o ganso overo) y la familia Anatidae (la de más especies, que incluye todos los patos, gansos, cisnes, ánsares y ocas)

### **anta tica**

Es el nombre de unas cabañas turísticas en Villa Merlo, San Luis, Argentina.

Danta o Tapir costarricense (*Tapirus bairdii*). Es un poco más pequeña que la Danta común (*Tapirus terrestris*) y que el Tapir o Danta Andina (*Tapirus pinchaque*). También son llamadas pinchaques, machos de monte o mborevís (en lengua guaraní). Al parecer es una nueva especie de Perisodáctilo. Otros nombres son sachavaca, sachahuagra, maypourí, tapií y vaca de monte.

### **antagonistas**

Quiere decir opositores, contrarios. En cualquier tipo de obra es quien se opone al protagonista o personaje principal. Enemigos, rivales.

### **antaño**

En Colombia quiere decir pasado, tiempo anterior. De hace tiempo, antiguo, de tiempo pasado. Año anterior, año pasado.

### **antártico**

Quiere decir donde no hay osos, sin osos. Por lo general hace referencia al Polo Sur. Se debe a que en el Hemisferio

Sur no se pueden observar las Constelaciones de Osa Mayor Y Osa Menor (Curiosamente coincide también el hecho de que ebn el Polo Norte hay osos blancos u osos polares y en el Polo Sur no los hay)..

### **ante-**

Como sustantivo ante quiere decir alce, sudeo o gamuza. Mamífero artiodáctilo de la familia Cervidae.

### **antea**

Era el nombre de una antigua ciudad de Grecia en Mesenia, una región montañosa.

### **anteayer**

Quiere decir que ocurrió hace dos días. Que sucedió un día antes que ayer. Antier. Hace 48 horas.

### **anteámbulo**

Quien va adelante o precede al paso del señor o patrón. Por lo general era un esclavo.

### **antecede**

Es una inflexión de anteceder. Significa estar por delante un puesto. Que esta antes de mi y que yo soy quien sigue. El que me antecede en la fila, saldrá primero que yo.

### **antecedem**

Es una inflexión de anteceder. Significa, que están un turno o una posición antes de la persona o cosa a la que se hace referencia. También quiere decir que ocurren antes de algo.

### **antecella**

Antecela o antechela. En Arquitectura es un espacio que va antes de la cella (o cela). Espacio ubicado antes de un dormitorio, de un templo o de una oquedad o habitación. Vestíbulo, espacio ubicado después del patio central. Pequeña cámara interior de un templo.

### **antejuelas**

Es lo mismo que lentejuelas. Laminillas redondeadas en forma de lentejas que se utilizan en los bordados.

### **antenoche**

Noche anterior a la de ayer. La noche de antier o anteayer,

### **antenor**

Es un nombre raro de varón. Es de origen griego y significa el que lucha contra los hombres. Consejero de Príamo durante la Guerra de Troya. Nombre de un escultor de la Grecia Antigua. También es el nombre de un Asteroide Troyano de Júpiter (2207).

### **anteojos**

Quiere decir están ubicados antes de los ojos, que se ubican sobre los ojos. Elementos ópticos que se formulan para corregir defectos en la visión. Gafas, antiparras, lentes, quevedos, espejuelos. En zoología, referido al oso andino, es otra manera de llamar al oso frontino u oso careto (Tremarctos ornatus).

## **antepasado**

Individuo que vivió en una época remota y del cual descendemos. Que vivió en épocas remotas. Periodo anterior al pasado. Antiguo.

## **antepié**

En Medicina y Anatomía es la parte posterior del pie. La conforman el astrágalo y el calcaneo. Talón.

## **antequera**

En Colombia es un apellido de origen español. Antequera es una ciudad española en la Provincia de Málaga. Apellido de un gran político colombiano de izquierda que murió asesinado. Su nombre completo era José Antequera y se le conocía como "Pepe" o "Pepín".

## **antequino**

Quiere decir ratón marsupial o mardo. Antechinus (palabra en latín que se pronuncia antequinus) es un género de marsupiales de la familia Dasyuridae conocidos vulgarmente como antequinos o ratones marsupiales. La especie más representativa es el Antechinus flavipes.

## **anteriores**

Plural de anterior. Que precede en espacio o en tiempo. Quiere decir que está más cerca del sitio de referencia. Que ocurre antes de un momento específico. Precedentes, previos, antecedentes.

## **antesala**

En una casa o vivienda es la habitación que queda ubicada antes de la sala. Que está a la entrada. Recibidor. En el juego del béisbol se llama así a la tercera base, que es la última base, antes de anotar una carrera (home). Tiempo de espera.

## **antgeneo**

antgeneo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antígeno" siendo su significado: </br>El término correcto es antígeno. Es una sustancia que se inyecta en el organismo con el fin de generar una reacción y producir anticuerpos.

## **anti ético**

Quiere decir contrario a la ética. Inmoral, contra las normas o contra la moral.

## **anti feudal**

antifeudal es contrario a feudal, osea plebeyo, democrático. Todo lo que define estar en contra de lo feudal o el autoritarismo.

## **anti-**

Es un prefijo de origen griego, quiere decir opuesto, que se opone, que va en contra de.

## **anti-adherente**

Son materiales especiales que recubren recipientes o vasijas utilizadas en cocción de alimentos y que impiden que estos se adhieran o peguen, evitando el formado de costras (pega, pegado, pegotes). En esencia pretenden dar mayor durabilidad a la vasija y además facilitan su lavado. Dentro de estos materiales se encuentra el teflón.

### **anti-corrosivo**

anti-corrosivo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anticorrosivo" siendo su significado:  
</br>Sustancia que se utiliza para evitar o retardar la corrosión.

### **anti-ue**

Quiere decir enemigo u opositor de la Unión Europea. Movimientos ultranacionalistas de algunos países europeos que están en contra de la UE. Por lo general son integrantes de partidos o movimientos nacionalistas que existen en cada uno de los países que integran la Unión Europea.

### **antia**

Es una variante de Anthea. Era una de las formas de llamar los griegos a Hera, esposa de Zeus (Juno para los Romanos). Es un nombre de mujer griego, que significa flor, flor bella, florida. Es también la castellanización de Anthia, que es un género de escarabajos adéfagos de la familia Carabidae (son insectos que pueden rociar ácido fórmico). También es un género de peces muy vistosos que habitan en los corales o arrecifes.

### **antiácaros**

Producto especial para eliminar ácaros. Acaricida.

### **antiálgica**

Quiere decir que calma el dolor. Analgésica. También se utiliza antálgica.

### **antiba**

antiba está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antiba (o Antibes)." siendo su significado: </br>El término correcto es Antiba (en francés Antibes). Es el nombre de un municipio francés en la Costa Azul. Ciudad turística y portuaria sobre el Mediterráneo.

### **antibacterial**

Es un producto indicado para eliminar bacterias. Bactericida.

### **antibrachial**

Es un término utilizado en Anatomía y significa del antebrazo o perteneciente a él. Del antebraquio.

### **antibravhial**

antibravhial está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antibraquial" siendo su significado: </br>El término correcto es antibraquial. Es un término utilizado en Anatomía y significa del antebrazo o relativo a él.

### **anticaspa**

Es un producto cosmético, por lo general un champú o un jabón que tiene como fin eliminar la caspa.

### **anticiparse**

Llegar o ejecutar algo, antes que los demás. Madrugar, adelantarse,

### **anticipos**

Quiere decir que se entregan antes de realizar algo. En aspectos contables y financieros (o presupuestales) son las

sumas de dinero que se entregan a los contratistas antes de iniciar un trabajo u obra. Siempre requieren del establecimiento de unas pólizas de seguro de cumplimiento. También existen anticipos para viáticos, que se entregan a los funcionarios que deben desplazarse a otra ciudad o país para efectuar un trabajo temporal. Plural de anticipo.

### **anticlinales**

Plural de anticlinal. En Geología es un pliegue de la corteza terrestre que presenta los estratos más antiguos en su núcleo.?? Se forman por los efectos tectónicos. Clase de estrato de la corteza terrestre.

### **anticoncepción**

Es lo mismo que contracepción. Es la acción de impedir la fecundación de los óvulos por medios artificiales o químicos. Control natal, planificación.

### **anticucho**

En la zona andina de Perú y Bolivia es un plato típico. Es básicamente un guiso de trozos de de carne y de vísceras, con diferentes salsas. Se prepara de una manera muy especial con corazón. .

### **antideportividad**

Es una característica o defecto de un deportista que es mal perdedor o que no es leal en la competencia. Defecto o práctica que es sancionable entre los deportistas y corresponde a comportamiento antideportivo.

### **antideportivo**

Quiere decir desleal, que no se rige por las reglas del deporte. Que va en contra de la deportividad. Que actúa fuera de las reglas de la sana competición y el juego limpio. Indigno, traicionero, deshonesto.

### **antidogmático**

Quiere decir que va en contra de las doctrinas, dogmas o preceptos previamente establecidos. Hereje.

### **antiedad**

Se denomina así a todo tipo de maquillaje o cosmético que sirve para disimular las arrugas y la edad. Por lo general son cremas con mucho colágeno.

### **antiemética**

Es una sustancia, generalmente un fármaco, que se utiliza para evitar o controlar el vómito en un paciente.

### **antiemético**

Es un tipo de medicamento que se formula para evitar o eliminar el vómito en un paciente.

### **antienvjecimiento**

Quiere decir que es indicado para evitar el envejecimiento o deterioro. Adecuado para mantener la lozanía y la juventud.

### **antier**

Quiere decir que ocurrió hace dos días. Que sucedió un día antes que ayer. Anteayer. Hace 48 horas.

## **antiesclavista**

Es lo mismo que abolicionista. Persona que se declara enemiga de la esclavitud.

## **antifonario**

Es el nombre de un libro litúrgico utilizado por los cristianos de occidente y que contiene las letanías, responsos y antífonas que se rezan en una misa. las antífonas son estribillos cortos que se cantan antes y después de los salmos. Se lee todos los días y durante todo el año litúrgico. También se usa antifonal.

## **antigona**

Nombre de varios personajes de la Mitología Griega. Nombre de una hija de Edipo, rey de Tebas. Nombre de una hija de Euriti6n o Eurito (rey de Ftía), primera esposa de Peleo, quien sería padre de Aquiles. Nombre de una hija de Laomedonte, rey de Troya. Antígona de Macedonia, madre de Berenice I de Egipto. Nombre de Tragedia de Sófocles. Nombre de un asteroide (129). También ha sido nombrado A878 CA, A907 BA por los astr6nomos.

## **antigravedad**

Repulsi6n. Fuerza que contrarresta o neutraliza la gravedad. En Física, ausencia de gravedad.

## **antigrieta**

Puede ser un producto que sirve para tapar grietas, Resane. También es una manera de llamar un producto cosmético antiarrugas.

## **antihigi6nicos**

Quiere decir desaseados, sucios, contaminados, con riesgos de producir infecciones. Condici6n que va en contra de la higiene y la sanidad. Insalubres.

## **antihistamínic**

antihistamínic está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antihistamínico" siendo su significado: </br>El término correcto es antihistamínico. Quiere decir medicamento utilizado o recomendado para eliminar los efectos de una alergia. Que actúa contra las histaminas.

## **antiindependentismo**

Quiere decir que se opone al independentismo. Que se opone a los movimientos independentistas. Aunque se utiliza para referirse por lo general a quienes se oponen a los movimientos independentistas de comunidades autónomas españolas, puede usarse en general.

## **antiinflamatorios**

Medicamentos que se formulan para controlar y eliminar la inflamaci6n o hinchaz6n. Generalmente son de uso t6pico (cremas o ungüentos). En casos severos se formulan en pastillas y hasta en inyecciones.

## **antilíder**

Contrincante u opositor de un líder. Antilide o antilider, también es un nombre común de una planta herbácea medicinal. Su nombre científico es Ajuga iva. También se le conoce como iva, iva moscada, búgula, búgula almizclada, pinillo, antilide, abiga, clin.

## **antillano**

Quiere decir oriundo de las Antillas, nacido u originario de las Antillas (Islas americanas del caribe). Residente o relacionado con las Antillas. Caribeño. Nacido en cualquiera de las islas del Caribe.

### **antimetabolito**

En medicina es una sustancia que reemplaza, inhibe o compite con un metabolito específico. Son muy utilizados en tratamientos contra el cáncer.

### **antimicóticos**

En Medicina y Farmacología, es el nombre que reciben los medicamentos que se formulan para controlar enfermedades causadas por los hongos. También pueden ser denominados antifúngicos. Pueden ser de uso tópico o de uso sistémico.

### **antimigratoria**

Quiere decir en contra de los migrantes o en contra de las migraciones.

### **antinapoleónica**

Quiere decir contraria a las políticas o doctrinas de Napoleón. Nombre dado a la campaña de integración de las monarquías europeas en contra de Napoleón. Se conoce como Primera Coalición.

### **antinarcoicos**

Nombre de dependencias policiales en varios países, que se dedican al control y erradicación del tráfico de drogas.

### **antinatural**

Quiere decir contrario a lo normal o natural. Que va contra la naturaleza o lo considerado normal o natural. Que no tiene una explicación lógica.

### **antinomias**

Quiere decir contradicción de la ley. Es un término usado en epistemología y lógica, que significa paradoja, contradicción, dilema.

### **antinómica**

Quiere decir opuesta, contraria. Que discrepan, discrepantes.

### **antiojos**

antiojos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anteojos" siendo su significado: </br>El término correcto es anteojos. Quiere decir gafas, lentes, antiparras, quevedos, espejuelos.

### **antiope**

Era el nombre de una de las Reinas de la Amazonas, en la Mitología Griega. Era una de las Hijas de Ares y Otrera (o Hipo), hermana de Hipólita, Pentesilea y Melanipa. Madre de Hipólito. Nombre de un asteroide.

### **antioqueño**

Natural del Departamento de Antioquia en Colombia. Paisa (aunque se considera paisa a mucha gente de otros departamentos pero con la misma cultura y tradición).

## **antioquía**

Nombre de una antigua ciudad de Turquía. También era denominada Antakya, Antioquía de Orontes o Antioquía de Siria. También es nombre de una ciudad de Perú, más conocida como Huamansica, que es capital de Distrito de Antioquía y pertenece a la Provincia de Huarochiri, en el Departamento de Lima. Existen otros lugares de Turquía que también se llaman Antioquía: en Pisidia, Migdonia y Tauro. Nunca se debe confundir con Antioquia (Sin tilde), que es el nombre de un Departamento de Colombia y que tiene otros significados. En este caso quiere decir "Montaña de Oro" en referencia a la gran cantidad de minas de oro que hay en la región. Se ha difundido una versión de origen latino del topónimo como "contra la quietud o contra el reposo", señalando la gran laboriosidad de sus habitantes.

## **antiparabólico**

Persona que no gusta de la televisión por cable. Que reniega de la señal de televisión internacional por cable (Hay zonas de Colombia que por su topografía tan abrupta, requieren de repetidoras o antenas parabólicas instaladas en cerros muy elevados, aislados y muy lejanos y afectados por condiciones climáticas adversas). Hace referencia a las antenas parabólicas repetidoras que se requieren para retransmitir la señal de televisión por cable.

## **antipas**

Nombre de un Obispo de Pérgamo en época de Domiciano. Es un Santo y Mártir del santoral católico.

## **antipático**

Quiere decir que genera aversión, que repugna, que no es agradable o que no genera compatibilidad. Repugnante, antagónico, incompatible, odiado, repulsivo. En Colombia también significa grosero, atarván, maleducado. Persona de aspecto huraño, que no socializa y que no interactúa con los demás. Que actúa con antipatía.

## **antipirético**

Es todo fármaco o medicamento que se utiliza para combatir las fiebres. También se denominan febrífugos, antifebriles o antitérmicos.

## **antipiréticos**

Es el nombre técnico de los medicamentos que sirven para controlar la fiebre. Antifebriles.

## **antipolución**

Quiere decir en contra de la polución o la contaminación. En contra del deterioro ambiental o con el fin de la protección ambiental.

## **antipopular**

Quiere decir que está en contra del pueblo o de la mayoría de la población. Que al pueblo no le gusta. Que desagrada a la mayoría.

## **antipora**

Quiere decir entrometido, metido, metiche, indiscreto, lambón, fisgón, curioso, novelero. Persona que quiere meterse en todo, participar en todo, así no sea invitado o bien recibido.

## **antiquísima**

Quiere decir muy antigua, extremadamente antigua. Superlativo de antigua.

## **antiquísimo**

Quiere decir muy antiguo, extremadamente antiguo. Superlativo de antiguo.

## **antiracista**

También se puede considerar válido anti-racista o antirracista. Quiere decir que se opone al racismo. Que en sus pensamientos, no admite o tolera el racismo.

## **antirrino**

Quiere decir que parece una nariz, que es como una nariz. Es el nombre genérico y castellanizado (Antirrhinum) de unas plantas que tienen flores parecidas a una nariz o dedos encorvados. Pertenecen a la familia Plantaginaceae y son unas 363 especies. Tienen usos medicinales. Algunas especies reciben los nombres de becerrilla, dragoncillo, conejito.

## **antisubversiva**

Quiere decir que se hace en contra de la subversión, en contra de los rebeldes o contrarios al régimen o a la autoridad. Antiguerillera.

## **antisubversivo**

Quiere decir que se hace en contra de los guerrilleros, subversivos u opositores del gobierno legalmente constituido. En contra de la oposición armada, en contra de los rebeldes, en contra de los revolucionarios o de la guerrilla. Antiguerillero, contrarrevolucionario, antirevolucionario.

## **antitaurino**

Enemigo de los toros o de las corridas de toros. Persona que no gusta de los festejos taurinos. Animalista.

## **antitécnico**

Quiere decir que carece de técnica. Que no se ciñe a las normas técnicas. Que se elabora sin aplicar la ciencia o un arte adecuadamente. Burdo, tosco, ordinario, rústico.

## **antitusígeno**

Es lo mismo que antitusivo. Quiere decir que cura o calma la tos. Es una clase de remedio o fármaco, utilizado para curar la tos. Expectorante o mucolítico (cura la tos y expulsa flemas).

## **antivaho**

Quiere decir que es un producto que evita el empañamiento de los vidrios. Que no permite la producción de vapores o que contrarresta sus efectos.

## **antivirus**

Quiere decir que ataca o contrarresta los virus. Puede referirse a un medicamento para contrarrestar efectos virales o en informática a un programa para detectar, controlar y eliminar virus informáticos. Antiviral.

## **antía**

Es un nombre de mujer de origen griego que quiere decir florida, como las flores, llena de flores. Nombre de una santa de la Iglesia Católica, madre de San Eleuterio. Nombre de una actriz y escritora española de origen gallego, llamada Antía Otero Rodríguez. Antía también es un apellido de origen español. Apellido del exfutbolista español Mikel Antía Mendiaraz, que actualmente es entrenador en China. Apellido de un político uruguayo, llamado Enrique Andrés Antía

Behrens, que también es Ingeniero Agrónomo.

### **antídoto**

Por lo general en medicina, es una sustancia que se aplica para contrarrestar los efectos nocivos de otra. Sustancia que actúa contrarrestando los efectos de un veneno.

### **antífona**

Quiere decir contestación o respuesta. En los ritos religiosos es la respuesta a un Salmo. Cántico religioso de respuesta a un Salmo.

### **antífora**

Es un apellido en Argentina. Apellido del pionero del Surf en Argentina recientemente fallecido, Ángel Antífora.

### **antífrasis**

Expresión contraria o irónica. Que denota sarcasmo. Era una figura retórica usada en la Antigua Grecia mediante la cual se daba a conocer una condición o característica totalmente opuesta a la real.

### **antílope de los pantanos**

Es una clase de antílope de África Central También es conocido como Sitatunga. Su nombre científico es *Tragelaphus spekii* y pertenece a la familia Bovidae.

### **antítesis**

Antítesis quiere decir todo lo contrario, lo opuesto, lo que está en el otro lado la antípoda. Contraste, antagónico, divergente, incompatible.

### **antofobia**

Es la fobia, temor o pavor a las flores. Muchas personas que la sufren asocian el olor o la presencia de flores con actos funerarios o de muerte. Miedo desmedido a las flores y a su olor.

### **antojito**

Diminutivo de antojo, deseo, anhelo. También es una manera de llamar a un pasaboca o una clase de comida que se consume como aperitivo. En Colombia puede ser un tipo de galleta o bizcocho pequeño, o una mantecada. También pueden ser empanaditas o pasteles.

### **antojo**

Quiere decir anhelo, deseo, ansia, capricho, veleidad. También significa fantasía, extravagancia, gusto, ilusión, querencia, pretensión. Otra acepción puede ser entremés, golosina, comida muy rápida y generalmente para picar. Inflexión de antojarse o antojarse, que quiere decir desear, anhelar, pretender, querer.

### **antonella**

Es nombre femenino de origen Latino y significa tan bella como una flor. es variante en Italiano del nombre de mujer Antonia. Nombre de la esposa de Lionel Messi (Antonella Rocuzzo).

### **antonia**

Es un nombre de mujer de origen latino y significa Bella como una flor.

### **antonimo de abominar**

Antónimo de abominar: amar, querer,

### **antonimo de amputar**

Son sinónimos de amputar: cercenar, cortar, mutilar. Obviamente los antónimos son lo contrario: implantar, unir, agregar, añadir, coser, prolongar.

### **antonimo de apreso**

Son antónimos de apreso: suelto, libero.

### **antonimo de aspero**

El término correcto es áspero, con tilde. Son antónimos de áspero: liso, uniforme, suave, amistoso, amable, afectuoso, cariñoso, parejo, raso.

### **antonimo de cabizbaja**

Los antónimos de cabizbaja son: alegre, eufórica, animada, dichosa, contenta. Son sinónimos de cabizbaja: Abatida, desanimada, alicaída, triste, melancólica, nostálgica, compungida.

### **antonimo de capuera**

Pueden ser antónimos de capuera: Selva, selva virgen, manigua (dado que capuera es una parte de la selva que ha sido eliminada para establecer cultivos).

### **antonimo de caricia**

Son antónimos de caricia: golpe, manotazo, agresión, tortazo, bofetón, cachetada.

### **antonimo de esceptico**

El término correcto es escéptico, con tilde. Un antónimo de escéptico es creyente. También pueden ser crédulo, fiel, confiado, inocente.

### **antonimo de fonico**

Los términos correctos son antónimo de fónico (ambas palabras deben llevar tilde siempre pues son esdrújulas). Como fónico significa relativo a la voz, al sonido, obviamente sus antónimos son palabras que signifiquen lo opuesto. En Este caso, son antónimos de fónico: afónico, disfónico, mudo, callado, silencioso (todas estas palabras quieren decir que no tiene voz, que no produce ruido).

### **antonimo de habla**

Son antónimos de habla (inflexión del verbo hablar): calla, mudez, guardar silencio, silenciarse, tapa, oculta, omite.

### **antonimo de lasitud**

Antónimo de lasitud: ánimo. Otros: empeño, ahínco, viveza, ardor, ardentía, vivacidad.

### **antonimo de locuaz**

Son antónimos de locuaz: silente, silencioso, callado, parco.

### **antonimo de mar bravo**

Antónimo de mar bravo es mar calmo o mar sereno.

### **antonimo de reparo**

Reparo es inflexión de reparar que significa arreglar, Por tanto, antónimos de reparar serían: daño, deterioro, rompo.

### **antonimo de risueña**

Triste, acongojada, afligida, atribulada, deprimida, melancólica, enojada, amargada.

### **antonimo de simetrico**

La expresión correcta es antónimo de simétrico (ambas palabras con tilde). Son antónimos de simétrico: asimétrico, disparejo, desproporcionado, desequilibrado, discordante, arrítmico.

### **antonimo de socucho**

Socucho es una habitación pequeña, sucia y mal ventilada (Cuchitril, pocilga, cuartocho, zahúrda, tabuco). Por lo tanto sus antónimos pueden ser salón, mansión, palacio.

### **antonimo de sopa**

Como la sopa es espesa, considero que un antónimo puede ser caldo o consomé.

### **antonimo de sumisa**

Un antónimo de sumisa es indómita. Otros más pueden ser: indomable, fiera, desobediente, indisciplinada, rebelde.

### **antonimo de veloz**

Un antónimo de veloz es lento y otro despacioso.

### **antonimo de zopenco**

Son antónimos de zopenco: listo, vivo, ágil, hábil, inteligente, ingenioso.

### **antonimo democracia**

Dictadura, tiranía, autocracia, monarquía.

### **antonimos de repercusion**

El término correcto es repercusión, con tilde (que significa consecuencia). Pueden ser antónimos: Causa, origen, anulación, intrascendencia, nulidad, amortiguación.

### **antonio**

antonio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antonio (es nombre propio)." siendo su significado:  
</br>Este es un nombre de varón de origen griego y significa que se destaca entre todos. Variantes Antony, Antuan, Antoine, Anthony. Variante femenina Antonia.

## **antoñito**

Diminutivo de Antonio. Forma cariñosa y familiar de llamar a Antonio. Apodo de varios futbolistas españoles. Puede referirse al exjugador Antonio Ramiro Pérez, nacido en Sevilla o también a Antonio Jesús Regal Angulo, que también es sevillano.

## **antora**

Es uno de los nombres comunes de una planta tóxica. Deriva del término en latín Anthora, que es el nombre de un género de plantas tóxicas, de la familia Rannunculaceae y que significa exactamente esa planta tóxica (etimológicamente contra thora, otra planta). Es sinónimo de Acónito o Aconitum.

## **antónimo**

Es una palabra que tiene el significado completamente opuesto a otra. De significado opuesto. Por ejemplo blanco es antónimo de negro, como también lo es alto de bajo.

## **antónimo de majunche**

antónimo de majunche está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Majunche" siendo su significado:  
</br>Si el significado de Majunche es 1-"Persona que carece de atractivo o cualidades, insignificante, mediocre". 2-"Se dice de las cosas que no están, o no son como conviene o desea; de mala calidad, ordinario"

## **antónimo de majunche**

En Guatemala también se llaman majunches a unos platanitos pequeños, muy similares a unos bananitos que en Colombia llamamos Bocadoillos.

## **antónimo de regocijo**

Antónimos de regocijo: tristeza, decaimiento, duelo, pena, aflicción, luto, dolor.

## **antónimos**

Que significan todo lo contrario. Palabras de significados opuestos. Plural de antónimo.

## **antraconita**

Quiere decir oscura. La antraconita es una variedad de carbón. Mineral calcáreo carbonoso, carbón mineral.

## **antracotéridos**

Quiere decir bestias del carbón. es la castellanización del término Antracotheriidae, que es el nombre de una familia de mamíferos ungulados extintos que vivieron en el Oligoceno. Eran parecidos a los actuales rinocerontes e hipopótamos.

## **antro**

En Colombia se le dice antro a cualquier sitio donde se reúnen delincuentes. Sitio peligroso y de mala reputación. También puede significar suburbio, cueva, caverna, pocilga, gruta.

## **antrologia**

No existe en el idioma español según la RAE. Pero en Colombia es un vulgarismo para definir la ciencia de un vago o borrachín, el cual es un "experto" en los "antro de perdición" o "antro de mala muerte". Denota una expresión peyorativa. como La Real Academia de la Lengua Española define antro como "un local, establecimiento, vivienda, etc. de mal aspecto y reputación".

## **antropizada**

Quiere decir transformada, alterada o afectada por el hombre o el ser humano. Hace referencia al impacto antrópico sobre la naturaleza.

## **antropizado**

Quiere decir influenciado o manipulado por el hombre. Afectado o alterado por acción del hombre. Que ya no tiene condiciones netamente naturales. Colonizado, civilizado, cultivado, culturizado, desnaturalizado.

## **antropologías**

antropologías está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antropológicas" siendo su significado: El término correcto es antropológicas. Relativo a la antropología, al estudio del hombre. Estudio de la raza humana o de la especie humana.

## **antropoceno**

Es una propuesta de nombre para una era geológica actual, en la que el hombre está generando grandes impactos sobre el ambiente. La hace una parte de la comunidad científica e irá en reemplazo o a continuación de Holoceno, período actual de la Era Cuaternaria. Etimológicamente traduce era del hombre nuevo o era del ser humano nuevo.

## **antropofagias**

Es el plural de antropofagia. Significa comer carne humana. Canibalismo.

## **antropogénico**

Quiere decir causado u originado por el hombre. Realizado por un ser humano.

## **antroponimia**

Es la rama de la ciencia que se dedica a estudiar el origen y significado de los nombres propios de las personas.

## **antroposofía**

Es un tipo de doctrina filosófica ideada por Rudolf Steiner. Es una mezcla de medicina y ocultismo. Pretende tratar al paciente de manera integral, en aspectos físico, emocional, mental y espiritual. Es una derivación de la Teosofía.

## **antropófago**

Quiere decir que come humanos, que come hombres. Persona o animal que come carne humana. Caníbal. Por extensión sanguinario, feroz, salvaje, carnicero, implacable.

## **antropósofo**

Es un tipo de médico que trata de manera integral a sus pacientes atendiendo aspectos tales como físico, mental, espiritual y emocional. Seguidor de la doctrina filosófica fundada por Rudolf Steiner.

## **antros**

Plural de antro. Quiere decir concavidad, gruta, caverna, hueco o ahuecamiento en un órgano. El antro folicular es se convierte en placenta al haber fecundación de un óvulo. También puede ser un sitio de reunión de delincuentes. Garito, guarida.

## **antrópico**

Quiere decir relativo al hombre, relativo a los seres humanos. Actividades humanas o efectos dañinos causados por el hombre.

## **antuvia**

Es una inflexión de antuviar. Quiere decir atacar primero, anticiparse, dar un golpe a otro de manera inesperada. Por extensión sacrificar un animal, antes de su plena madurez.

## **antuya**

Antuya es la matanza de cerdos jóvenes que se realiza a finales de octubre y en noviembre.

## **anu**

En la mitología celta, era uno de los nombre que recibía la diosa de los fantasmas o de la muerte. En algunos textos también aparece como Anand, Macha o Morrigan.

## **anublamiento**

En medicina y especialmente es Psiquiatría es el entorpecimiento parcial y variable de una persona a la que se le adicionan trastornos de afecto y estados de cognición. Entre ellas se encuentran la embriaguez, los delirios, la alucinación, el estado somnoliento (oniroide), la confusión mental y el estado crepuscular.

## **anudados**

Quiere decir amarrados o atados y con nudos. Liados con nudos.

## **anuencia**

Quiere decir permiso, autorización, aprobación, aceptación, beneplácito, consentimiento, conformidad.

## **anular**

Es la acción o efecto de dejar sin valor algo o no permitirle funcionar. Retirar o cancelar los efectos de algo. Inhabilitar, revocar, abolir, cancelar, suprimir, invalidar, desautorizar. También es el nombre del dedo que queda ente el dedo corazón y el meñique. Dedo en el que generalmente se colocan los anillos o las argollas. También quiere decir que tiene la forma de un anillo o una argolla.

## **anuncia**

Inflexión de anunciar. Significa avisar, vaticinar, predecir. Quiere decir que avisa, vaticina o predice. También es una forma de apocopar el nombre femenino Anunciación. Nombre femenino.

## **anunciar**

Quiere decir propagar una noticia. Vaticinar, avisar, predecir. Difundir.

## **anuncio**

Inflexión de anunciar, que significa avisar, proclamar, advertir, comunicar. Comunicado, aviso, advertencia, noticia. Letrero, cartel, rótulo.

## **anuncios publicitarios**

Mensajes promocionando u ofreciendo artículos con el fin de conseguir adeptos o compradores entre todo el público en general. Publicidad, propaganda, avisos, pregones. Avisos en publicaciones radiales o escritas.

### **anunnaki**

Alienígenas presuntamente venidos del planeta Nibirú, que llegaron y asentaron en Mesopotamia y aceleraron genéticamente el desarrollo del Hombre de Neanderthal para evolucionar y llegar al Homo Sapiens.

### **anuro**

Quiere decir sin cola. Que no tiene cola, que carece de cola. Es el Orden de los anfibios, a los cuales pertenecen las ranas y los sapos. Rana, sapo.

### **anutara**

anutara está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Anuttara" siendo su significado: <br>La manera correcta de escribirla es Anuttara, es el nombre de la Suprema Potencia Divina que contiene el Despertar. Igualmente Anuttara (Sánscrito) Sin rival, sin par, incomparable. Así, anuttara bodhi significa: "inteligencia no superada, sin igual"; anuttara adharma, "ley o religión sin par". No son palabras del idioma español.

### **anverso**

Cara principal de una moneda o de una medalla. Parte principal de una cosa. Cara, faz. Antónimo de revés o reverso.

### **anvito**

Son unos diseñadores de modas de Barcelona (España), especializados en el diseño y confección de prendas en tallas grandes. Nos dedicamos a la fabricación nacional propia y a la venta de ropa al por mayor.

### **anza**

Anza, o Anzá son apellidos de origen Vasco. Quiere decir semejante, similar, parecido. En Colombia Anzá, es el nombre de un municipio del Departamento de Antioquia. En México, Anza era el apellido de un militar y gobernante, nacido en Sonora, cuyo nombre completo era Juan Bautista de Anza Bezerra Nieto.

### **anzoátegui**

anzoátegui está incorrectamente escrita y debería escribirse como Anzoátegui (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Anzoátegui (es nombre propio). Es el nombre de un Municipio del Departamento del Tolima, en Colombia. Es el apellido de un militar patriota nacido en Venezuela llamado José Antonio Anzoátegui, que fue Jefe de la Guardia de Honor de Simón Bolívar. Nombre de un Estado de Venezuela, cuya capital es Barcelona.

### **aña**

Es una palabra de la lengua Euskera que quiere decir niñera. Nodriz.

### **añadidura**

Quiere decir adición suma, anadido, agregado. Que va acompañando a algo más.

### **añagaza**

Quiere decir trampa, timo, engaño, artificio, treta, estratagema. Recurso utilizado para engañar y sacar provecho.

## **añal**

Puede significar anual, de un año. En algunas partes también significa añoso, viejo, anciano.

## **añango**

En Ecuador es el nombre de un río y de una laguna. Quedan dentro del Parque Nacional Yasuní. Es una zona de muy alta biodiversidad y queda en la Provincia de Orellana. También es el nombre de una comunidad indígena en esa zona. La palabra en lengua Quechua significa hormiga o también porción muy pequeña de algo.

## **añascanca**

En Perú, especialmente en la Provincia de Lima es la forma de llamar al fruto del cactus silvestre. Fruto del cactus silvestre, en el Distrito de Huarochirí en Perú.

## **añatuya**

Es el nombre de una localidad argentina en la Provincia de Santiago del Estero. La palabra en lengua Quechua puede significar zorrillo o zorrino (animal que expele olor fétido), pero también en Guaraní quiere decir Diablo Viejo.

## **añico**

Pedazo, parte, partícula, porción, fracción. Se usa el plural, pues indica que es una de las partes o pedazos de un todo.

## **añicos**

Quiere decir en pedazos, pequeñas fracciones, pites, trizas, fragmentos, partes. .

## **añil**

Quiere decir azul. de color azulado, índigo. También es uno de los nombres comunes de varias plantas de las cuales se extrae la tintura para el color azul: Indigofera tinctoria, de la familia Fabaceae, Isatis tinctoria, de la familia Brassicaceae o Polygonum tinctorum de la familia Polygonaceae. También hay otras plntas denominadas anil y que tiene el mismo uso.

## **añiles**

Añiles es el plural de Añil. Tinturas naturales de color azul. Es sinónimo de glasto, añil, índigo, azul.

## **año lectivo**

En Colombia es lo mismo que año escolar, período educativo, tiempo de las lecciones. Tiempo o período de escolaridad. Tiempo de clases.

## **añojal**

Terreno que antes estuvo dedicado a los cultivos pero que por descuido o desuso se llenó de maleza o rastrojo. Rastrojero, rastrojal, malezal, malecero. Terreno cultivable en desuso, lleno de maleza.

## **añoñar**

En el caribe colombiano quiere decir consentir, pechichar, mimar, acariciar, apapachar, halagar. Acción de dar caricias, de demostrar afecto.

## **añoranza**

Recuerdo grato. Es el sentimiento de nostalgia o añoranza que se tiene de algo o de alguien. Recuerdo, nostalgia, remembranza.

## **años**

Plural de año. Que ocurrió hace mucho tiempo.

## **añosos**

Añosos es el plural de Añoso. Significa lleno de años, repleto de años, con muchos años, requeteviejo, centenario.

## **añuje**

Es uno de los nombres que dan en el Perú al aguti, picure, ñeque, guatín, cotuza, guatusa, jochi colorado, cherenga, carma. Pertenece a la familia Dasyproctidae y su nombre científico es Dasyprocta punctata.

## **aolapado en el salvador**

aolapado en el salvador está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Solapado" siendo su significado:   
El término correcto es solapado. Es lo mismo que asolapado o solapado. Se dice de la persona que oculta sus intenciones o sus opiniones. Reservado, hipócrita, farsante, simulador, engañoso, desleal.

## **aomita**

aomita está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Somita" siendo su significado:   
El término correcto es Somita. La somita es cada una de las estructuras segmentadas que se forman a los lados del tubo neural y de la notocorda durante el período embrionario (Desarrollo del feto) a partir del Mesodermo paraxial (También llamado dorsal somítico)..

## **apache**

En lengua Zuñi significa enemigo. Fue el término más utilizado en el viejo oeste para designar a los indígenas que asaltaban las diligencias. Realmente eran de diferentes étnias, pero las más conocidas eran las Sioux y Cheyennes. Básicamente vivían en las planicies de Arizona, Nuevo México y Texas.

## **apaches**

Plural de apache. En lengua Zuñi significa enemigo. Fue el término más utilizado en el viejo oeste para designar a los indígenas que asaltaban las diligencias. Realmente eran de diferentes étnias, pero las más conocidas eran las Sioux y Cheyennes. Básicamente vivían en las planicies de Arizona, Nuevo México y Texas.

## **apachurrado**

Significa que algo está como una lámina, aplastado, aplanado. De apariencia plana o de una plasta. En Colombia es inflexión de apachurrar. Quiere decir aplastar, machacar, comprimir, prensar, apisonar, aplanar, hundir, abatir, derrotar, humillar, avergonzar. Por extensión, persona muy triste o acongojada. Con el ánimo en el piso o bajo de nota. Aplanchado.

## **apachurramiento**

Es lo mismo que aplastamiento. Es la acción o efecto de apachurrar, aplastar algo con un peso enorme. Compactamiento. En Colombia de manera coloquial es tristeza, aburrimiento, nostalgia. También la llamamos tusa. Dolor, pena, pesar.

## **apachurrar**

Significa dejar algo como una lámina. aplanado. En Colombia es sinónimo de aplastar, machacar, comprimir, prensar, apisonar, aplanar, hundir, abatir, derrotar, humillar, avergonzar.

## **apacibles**

Quiere decir calmados, tranquilos, pacíficos, mansos. Plural de apacible. Que permanecen o viven en paz. Quietos, que no se mueven.

## **apaciguadoras**

Quiere decir que tranquilizan, que calman, que serenar, que aplacan. Que generan paz y confianza.

## **apacín**

Es uno de los nombres comunes de una planta que tiene usos medicinales. Es conocida también como anamú, zorrillo o pipí. Su nombre científico es *Petiveria alliacea*. Pertenece al género *Petiveria* y a la familia *Petiveriaceae*. Solo se encuentra en América.

## **apadana**

Es un recinto arquitectónico cerrado sostenido por varias columnas. Sala hipóstila. Es una palabra de origen Persa. Sala de audiencias que usaban los reyes persas en sus palacios.

## **apadrinar**

Quiere decir servir de padrino a alguien. Por extensión quiere decir patrocinar, apoyar o brindar manutención a alguien que lo necesita.

## **apagaluces**

Dispositivo que se utiliza para encender y apagar las luces.

## **apagón**

Corte de energía eléctrica generalizado. Corte de luz general, ocurrido de manera intempestiva.

## **apalachees**

Que viven o son oriundos de la Bahía Apalachee. Era el nombre de una tribu indígena americana, que se radicó en la Bahía Apalachee y que también eran denominados Apalaches. En Su nombre existe la cordillera que lleva su nombre. Fueron diezmados casi en su totalidad.